
Законодательное собрание области отказалось рас-
сматривать предложения СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ.

22 октября на заседании За-
конодательного собрания пар-

тия власти, составляющая боль-
шинство, отказалась вносить в по-
вестку дня и рассматривать зако-
нопроекты справедливороссов.

Депутаты фракции СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ предложили 
внести в повестку дня некоторые 
изменения. В частности, выне-
сти на рассмотрение законопро-
ект о введении моратория на за-
кон о капремонтах, обязываю-
щий граждан платить за ремонт 
чужих домов – он дожидается 

рассмотрения уже более четырех 
месяцев. 

Кстати, аналогичный законо-
проект внесен депутатами СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ в Государ-
ственную Думу еще в марте этого 
года. Пока он к рассмотрению так-
же не назначен. 

Кроме того, предложено было 
обсудить законопроект фракции 
об отмене транспортного налога 
(в настоящее время он взимается 
дважды – в виде топливных сбо-
ров и в виде собственно налога). 
В комитете данное предложение 

было отклонено. «Это нарушение 
права депутата подавать законода-
тельную инициативу, – комменти-
рует лидер регионального отделения 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Ва-
лерий Гартунг. – Фактически, они 
лишают нашу фракцию этого пра-
ва. Если вы против отмены транс-
портного налога, вынесите это на 
заседание собрания и отклоните. 
Продемонстрируйте свою пози-
цию публично. Нет! Они боятся, 
потому что понимают, что народ 
нас поддерживает». 

Третьим предложением партии 
было отложить рассмотрение за-
конопроекта, устанавливающего 
начало сбора налога на имущество 

физических лиц, исходя из када-
стровой стоимости, который фак-
тически поднимет налог в десят-
ки раз. 

«Я считаю, что сегодня Зако-
нодательное собрание нарушило 
права депутатов фракции СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ, – отме-
чает депутат Госдумы Валерий Гар-
тунг. – Люди наши законы ждут. 
Напоминаю, что за отмену взно-
сов на капремонт подписались 
более 90 тысяч южноуральцев. 
Именно их мнение отказывается 
услышать Заксобрание. 

Ошибочно полагать, что если 
сегодня собираемость взносов на 
капремонт повышается, то значит, 
что люди смирились с этим зако-
ном. Они просто вынуждены пла-
тить. Это своеобразный государ-
ственный рэкет. Кто платит взно-
сы на капремонт? Пенсионеры, 
люди, живущие за чертой бедно-
сти, которым положена субсидия. 
Они вынуждены, собрав послед-
ние деньги, оплатить капремонт, 
чтобы получить жилищную суб-
сидию. Таких людей большин-
ство среди тех, кто платит за ка-
премонт». 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
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В законе есть две возможности финансировать капре-
монт: собирать взносы на лицевой счет своего дома, и 
это мы поддерживаем, потому что в этом случае жите-
ли собирают взносы на собственный дом и сами контро-
лируют расходование этих денег. Вторая возможность – 
«общий котел» – на счет регионального оператора. Эти 
деньги идут на ремонт чужих домов. И такие сборы не-
конституционны. 

АНТИКРИЗИСНЫЕ МЕРЫ  стр. 4
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Сокращать соци-
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преступно

ЭТО «ДЕМОКРАТИЯ»: 
ЗСО НЕ ХОЧЕТ СЛЫШАТЬ ОППОЗИЦИЮ

ФОТО С САЙТА ZS74.RU

Уважаемые южноуральцы,
От всей души поздравляю вас с Днём народного единства!
История нашей страны богата на яркие героические события. Одно из них мы и отме-
чаем 4 ноября. В этот день 403 года назад Минин и Пожарский смогли объединить на-
род, чтобы одержать победу в тот момент, когда Родине, ее будущности грозила се-
рьезная опасность. 
Прошли столетия, времена изменились, и сегодня жизнь ставит перед нами уже дру-
гие задачи, предлагает новые вызовы. Но и сейчас есть место героизму, праведной 
борьбе, стремлению к свободе и справедливости. Сегодня мы также твердо и упорно 
мы должны противостоять тому, что тормозит развитие нашей страны, – коррупции, 
алчности, социальному неравенству. 
Я уверен, что гражданская солидарность, межнациональное согласие и верность Ро-
дине помогут нашей стране справиться с любыми задачами.
Желаю вам, дорогие южноуральцы, благополучия, мира и успехов во всех начинаниях!

депутат Государственной Думы  Валерий ГАРТУНГ



Что касается вопроса о перехо-
де на взимание налога на имуще-
ство физических лиц с кадастро-
вой стоимости, то он был рассмо-
трен на заседании с необоснован-
ной поспешностью. «По феде-
ральному закону, чтобы сделать 
это, есть еще четыре года, – го-
ворит Валерий Гартунг. – За это 
время можно было спокойно ра-
зобраться с реальной кадастровой 
стоимостью, ведь сейчас она за-
вышена в десятки раз – это под-
тверждается судебной практикой. 
Наша позиция заключается в том, 
чтобы сначала привести в поря-
док кадастровую оценку, а потом 
уже вводить налог». 

Так как никаких формальных 
оснований для отказа рассматри-
вать законопроекты справедливо-
россов у ЗСО не было, фракция 
будет настаивать на том, чтобы 
их внесли в повестку следующего 

заседания. Кроме того, сейчас го-
товятся поправки в закон о капре-
монтах, предусматривающие сни-
жение сроков перехода из «обще-
го котла» на отдельный лицевой 
счет, введение госгарантий на со-
хранность средств, возможность 
получения бюджетных кредитов 
на ремонт, если на счете средств 
недостаточно, и другие. Они так-
же будут внесены на следующем 
заседании. 

«Мы продолжаем свою борьбу 
за то, чтобы убрать из закона не-
справедливые и противоречащие 
Конституции положения, – ком-
ментирует лидер регионально от-
деления партии. – И все полномо-
чия наших депутатов мы для этого 
используем. Рано или поздно, мы 
своего все равно добьемся. Если 
наша инициатива поддерживается 
гражданами, даже партия власти 
вынуждена к нам прислушаться. 
Да, мы в меньшинстве, но правда 
на нашей стороне, и она себе до-
рогу пробьет». 

ПАРТИЙНАЯ РАБОТА 2
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КАЗУС

Конституционный суд проверит 
законность сборов на капремонт чужих домов

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ собирает подписи депутатов 
Госдумы для обращения в Конституционный суд о 
признании неконституционным сбора взносов на кап-
ремонт чужих домов. 

«Мы не против того, чтобы лю-
ди собирали взносы на лицевой 
счет своего дома, но мы против 
того, чтобы от людей требова-
ли оплаты ремонта чужих домов.  
Это противоречит Гражданскому 

кодексу и Конституции РФ, – го-
ворит лидер регионального отде-
ления СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ Валерий Гартунг. – Что-
бы суд принял наше обращение 
к рассмотрению, необходимо 90 

подписей депутатов. Поддержки 
64 парламентариев, входящих в со-
став фракции «Справедливая Рос-
сия», недостаточно, поэтому будем 
обращаться к коллегам из КПРФ и 
ЛДПР. Если они поддержат нашу 
инициативу, мы потребуем в суде 
проверить на конституционность 
норму закона, которая фактически 
обязывает граждан платить взносы 
на ремонт чужих домов». 

 Окончание. Начало на стр. 1
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«Единая Россия» 
снова выдала  
наши предложения 
за свои

Они понимают, 
что мы правы, 
но не осмелива-
ются произнести 
это вслух. 

Справедливороссы рассуждают 
об инициативе Правительства 
по введению дифференцирован-
ной шкалы оплаты капитально-
го ремонта.

На днях глава Правительства 
Дмитрий Медведев поддержал 
идею отменить взносы на капре-
монт для граждан старше 80 лет 
и ввести понижающий ко-
эффициент оплаты для 
людей старше 60-ти.

«Предложение 
якобы исходи-
ло от партии, ко-
торую возглав-
ляет премьер-ми-
нистр. Такое явле-
ние мы наблюдаем не 
впервые – когда «Единая 
Россия» сначала называет наши 
идеи «популистскими», а потом 
их напрямую заимствует, – отме-
тил председатель партии Сергей 
Миронов. – Несколько месяцев 
назад наша фракция «СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ» уже предлага-
ла освободить пожилых граждан 
от оплаты этих взносов, ведь при 
тех сроках, на которые рассчита-
ны программы, старики капре-
монта просто не увидят.

Наконец, и до Правительства 
дошло, что брать со стариков за 
капремонт – это уже слишком. 
Так что же заставляло раньше от-
махиваться от нашего аналогич-
ного предложения?»

«Что делает 
«Единая Рос-
сия»? Они 
отклоняют 
нашу зако-
нодательную 
инициативу 
и одновремен-
но с этим готовят 
проект обращения к 
президенту, с тем, чтобы он внес 
поправки в действующее законо-
дательство, – комментирует ли-
дер Челябинского регионально-
го отделения СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ Валерий Гартунг. – Они 
предлагают президенту сделать 
работу за них. Но для чего тогда 
такие депутаты, если все поправ-
ки в законодательство будет вно-
сить президент? Они просто ждут 
команду. Они понимают, что мы 
правы, но не осмеливаются про-
изнести это вслух». 

ПРЕДЛОЖЕНИЯ СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ

ОГРАНИЧИТЬ СУММУ, 
КОТОРУЮ НЕОБХОДИМО 

СОБРАТЬ

ОТМЕНИТЬ СБОРЫ 
НА КАПРЕМОНТ 
ДЛЯ ЖИЛЬЦОВ 
НОВОСТРОЕК

ОТМЕНИТЬ ВЗНОСЫ 
ДЛЯ ЛЮДЕЙ 

СТАРШЕ 80 ЛЕТ

ОБЕСПЕЧИТЬ 
ГОСГАРАНТИИ 

ДЛЯ НАКОПЛЕНИЙ 
НА КАПРЕМОНТ

СОКРАТИТЬ СРОК 
ПЕРЕХОДА ИЗ «ОБЩЕГО 
КОТЛА» НА ОТДЕЛЬНЫЙ 

СЧЁТ

ВЫДЕЛЯТЬ ССУДУ 
НА РЕМОНТ, ЕСЛИ 

НАКОПЛЕННЫХ СРЕДСТВ 
НЕ ХВАТАЕТ



Надо дать людям право выбора
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ предлагает предоставить 
гражданам возможность выбирать между ЕДВ и нату-
ральными льготами.  

Замена натуральной льготы 
на фиксированную денежную 
выплату – один из самых об-
суждаемых вопросов на встре-
чах с населением и в центрах 
защиты прав граждан. Многие 
жалуются, что от перехода на 

ЕДВ они теряют до10 000 ру-
блей в год. 

«Депутаты «Единой России» 
всегда говорили, что их ре-
шение перейти от натураль-
ной льготы к фиксирован-
ной денежной выплате для 

подавляющего большинства 
граждан выгодно, – говорит 
депутат Государственной Думы 
Валерий Гартунг. – Чтобы пре-
кратить этот спор, у нас есть 
очень простое предложение –
внести поправку в закон, что-
бы дать гражданам право выбо-
ра. Если кому-то выгодно полу-
чать фиксированную сумму (на-
пример, если он живет в своем 
доме и за коммуналку ему пла-
тить не надо), пусть он напишет 

заявление и получает ее. А все, 
кому 50-процентная льгота вы-
годнее, должны иметь право ее 
получать.

 Конечно, это нововведе-
ние потребует дополнитель-
ных бюджетных расходов, но в 
кризис особенно важно забо-
титься о социально незащищен-
ных слоях населения. В конце 
концов, это ветераны, они эту 
льготу заслужили. 

Кроме того, можно пере- 

смотреть доходную и расходную 
части бюджета, проверить, где 
деньги расходуются нерацио-
нально. Крупным госкорпора-
циям, которые, минуя закон, 
устраивают закупки у одного по-
ставщика по завышенной цене 
и фактически воруют государ-
ственные деньги, пора затянуть 
пояса. Если мы наведем с этим 
порядок и сократим затраты хотя 
бы на 3%, то экономия составит 
более 1200 млрд рублей». 

ПОВЕСТКА ДНЯ3
НОВОСТИ ОБЛАСТИ

Продолжая сложившу-
юся на выборах тради-
цию «черного пиара» 
по отношению к партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-

СИЯ, областная ГТРК вы-
пустила сюжет с обвине-

ниями депутата Госдумы Ва-
лерия Гартунга в бездей-
ствии местных властей, ко-
торые, несмотря на много-
численные обращения (в 
числе которых есть и депу-
татский запрос Валерия Гар-
тунга), не предпринимают 
никаких мер по расселению 
ветхоаварийных домов.

Вопреки здравому смыслу, в 
том, что построенные в сороковых 
годах дома по Копейскому шос-
се находятся в плачевном состо-
янии, журналист ГТРК «Южный 
Урал» обвинил не местные власти, 
не управляющую компанию, а де-
путата Госдумы Валерия Гартун-
га. Ведь дом «стоит в самом цен-
тре избирательного участка Вале-
рия Гартунга», – мотивировал ре-
портер. Оказывается, у депутата 
Госдумы появился «свой» избира-
тельный участок, в центре которо-
го стоит дом. Ангажированность и 
непрофессионализм авторов сю-
жета поражает.

На самом деле, именно депутат 
Валерий Гартунг поставил про-
блему расселения этих домов пе-
ред городской администрацией – 
еще в 2014 году. В итоге, чинов-
ники, вместо того чтобы выпол-
нять свои обязанности и обеща-
ния, фабрикуют в адрес депутата 
нелепые обвинения. 

Весной 2014 года в приемную де-
путата обратились жильцы дома 
№ 2 по Копейскому шоссе. Они 
рассказали, что, несмотря на то, 
что дом был построен в 1943 го-
ду, и износ составляет 70 %, адми-
нистрация Челябинска в ответ на 
их запросы не предоставляет до-
стоверную информацию о сроках 
признания дома аварийным и его 
расселения. 

27 мая 2014 года депутат напра-
вил запрос главе Администрации 

Челябинска Сергею 
Давыдову с прось-
бой принять ме-
ры для признания 
дома аварийным и 
подлежащим рассе-
лению. В конце ию-
ня из администра-
ции пришел ответ, 
что дом включен в 
реестр жилищного 
фонда, который мо-
жет быть признан 
непригодным для 
проживания. 

П р о ш л о  у ж е 
больше года, но ад-
министрация про-
должает бездей-
ствовать, а жильцы продолжа-
ют ждать расселения в аварий-
ных домах. 

Чтобы ускорить решение про-
блемы, Валерий Гартунг напра-
вил депутатские запросы на имя 
Губернатора и на имя Прокурора 
Челябинской области с просьбой 

проверить исполнение обяза-
тельств городской Администра-
ции по признанию домов на Ко-
пейском шоссе ветхоаварийными 
и их расселению. В течение меся-
ца власти должны принять соот-
ветствующие меры и дать офици-
альный ответ по проблеме. 

С БОЛЬНОЙ ГОЛОВЫ НА ЗДОРОВУЮ
Озерский астроном от-
крыл сверхновую звезду

Открытие совершил житель 
Озерска Владислав Шумков. Об-
наруженная им сверхновая на-
ходится в галактике PGC 587150 
созвездия Феникс. Данные о ней 
уже переданы на регистрацию в 
официальный центр по сбору и 
распространению информации 
об астрономических наблюдени-
ях в США.

По словам астронома, звезду он 
открыл не выходя из дома, изучая 
данные, полученные с Южно-Аф-
риканского телескопа, располо-
женного в ЮАР. 

В Челябинске появился 
женский монастырь

Синод Русской православной 
церкви под председательством Па-
триарха Кирилла принял решение 
возродить в столице Южного Ура-
ла Одигитриевский женский мо-
настырь. 

Предполагается, что монастырь 
станет преемником одноименной 
обители, существовавшей в Челя-
бинске с 1861 по 1921 год.

В пресс-службе Челябинской 
Епархии рассказали, что жен-
ская монашеская община при че-
лябинском храме в честь иконы 
Божией Матери «Всех Скорбящих 
Радость», который располагает-
ся на территории бывшего мона-
стырского подворья, существует 
уже более года, и теперь она по-
лучает официальный статус.

Кстати, на территории Челя-
бинской митрополии на сегод-
няшний день действуют еще два 
монастыря: Казанский женский 
монастырь в Троицке и Симеоно-
Анненский женский монастырь в 
селе Кизильское.

На ЧКПЗ изготовили ко-
леса для автомобилей 
«КАМАЗ-мастер»

Публичное акционерное об-
щество «Челябинский кузнечно-
прессовый завод» и Некоммерче-
ское партнерство «КАМАЗ-Авто-
спорт» подписали договор постав-
ки. Предметом начавшегося со-
трудничества стали усиленные 
колесные диски производства 
челябинского предприятия, ко-
торые будут установлены на ав-
томобили технического обеспе-
чения команды «КАМАЗ-мастер». 
Первая партия в рамках данного 
контракта уже отгружена.

«КАМАЗ-мастер» – российская 
автогоночная команда, специали-
зирующаяся на участии в ралли-
рейдах. В гонках данная команда 
выступает на автомобилях марки 
«КамАЗ». Экипажи «КАМАЗ-ма-
стер» 13 раз становились победи-
телями мирового ралли-марафо-
на «Дакар».



Падение  
как результат

– Промышленное производ-
ство падает, я несколько цифр 
вам назову. Производство грузо-
вых вагонов: 2012 год – 71 200, 
2013 год – 60 500, 2014 год – 
54 500, 2015 год – за девять ме-
сяцев 21 тысяча, но ориентир – 
27 тысяч в год. Примерное паде-
ние в этом году будет двукратное. 
Я назвал цифры предыдущих лет, 
потому что снижение касается 
не только этого года, оно идет 
все четыре года. По экскавато-
рам: в 2013 году производство – 
671 штука, в 2014-м – 595. Паде-
ние – 20%. В этом году производ-
ство снизилось в два раза. Краны 
автомобильные: в прошлом году 
падение 40%, в этом году – в два 
раза. Автогрейдеры: в прошлом 
году падение 30%, в этом году – 
в два раза. Автобетоносмесители: 

в прошлом году было падение в 
два раза, в этом году – в три раза. 
Это результаты действий россий-
ского Правительства по реализа-
ции антикризисного плана. Мне 
кажется, комментарии здесь из-
лишни.

Имитируя борьбу
Вместе с этим я хотел бы проде-

монстрировать вам два докумен-
та. Это два постановления Прави-
тельства Российской Федерации. 
Одно – об утверждении плана ан-
тикризисных мер, а другое – об 
основных направлениях деятель-
ности Правительства на период 
до 2018 года в новой редакции.

Что в них общего? Подписал 
их один и тот же человек. А те-
перь давайте начнём сравни-
вать, что же там дальше, есть ли 

совпадения? Нет. Антикризис-
ный план говорит об одних дей-
ствиях, а основные направления 
говорят о том, что фактически 
того, что делает Правительство, 
делать нельзя, двигаться нужно 
в прямо противоположном на-
правлении.

Мне непонятно, как живёт 
Правительство в таком раздво-
ении, когда оно в основных на-
правлениях деятельности призна-
ёт несостоятельность своих дей-
ствий, но восемь месяцев упорно 
настаивает на реализации оши-
бочных мер, которые фактиче-
ски приводят к развалу экономи-
ки страны. 

Комплекс мер, которые нам 
сейчас презентует Правитель-
ство как антикризисный план, 
никаким антикризисным пла-
ном не является – это просто на-
бор хаотичных действий, кото-
рые имитируют борьбу с кризи-
сом. Причём, как следует из ос-
новных направлений деятельно-
сти Правительства, оно призна-
ёт, что кризис-то рукотворный, 
что оно само создаёт кризис и са-
мо же с ним борется, причём без-
успешно.

Пора делать  
выводы

В этой ситуации пора делать 
выводы, ведь восемь месяцев 
борьбы с кризисом – это нема-
лый срок. А я напомню: в 1998 
году пришло к власти Прави-
тельство Примакова, которое 
мы здесь утверждали. То Пра-
вительство проработало тоже 
восемь месяцев. Тогда цена на 
нефть была 9 долларов, она упа-
ла с 18-ти и восстановилась че-
рез год. Сейчас цены на нефть 
снизились со 110-ти до 55-ти. И 
тогда фактически за восемь ме-
сяцев был создан тренд на рост 
экономики, который продолжал-
ся десять лет и, естественно, под-
держивался потом ростом цен на 
нефть. Но цены на нефть, если 
вы посмотрите, стали расти го-
раздо позже, лет через пять по-
сле того, как были приняты эти 
меры. Вот тогда был антикризис-
ный план, вот тогда были приня-
ты антикризисные меры.

Кстати, учётная ставка, став-
ка рефинансирования тогда бы-
ла 60% годовых, сейчас она го-
раздо ниже, но эффекта нет, де-
нег в экономике нет. И ведь об 
антикризисном плане мы Пра-
вительству говорили ещё тог-
да, когда они презентовали свою 
программу в Государственной 
Думе: «Не будет работать ва-
ша программа. Раздача трил-
лионов денег банкам ни к че-
му не приведёт. Деньги в эко-
номику не попадут». Оно так и 

происходит, в экономику день-
ги так и не попали.

Чего хотят товаро-
производители?

Какие сейчас проблемы у рос-
сийских товаропроизводителей, о 
чём они говорят, чего они ждут от 
Правительства Российской Феде-
рации? Прежде всего, нужно под-
держать падающий спрос на их 
продукцию, для этого на самом 
деле ничего сверхъестественно-
го придумывать не нужно, надо 
закрыть свой рынок от недобро-

совестной конкуренции со сто-
роны западных компаний, кото-
рые весь автохлам сюда завозят 
по демпинговым ценам и факти-
чески превращают страну в боль-
шую утилизационную помойку.

Закон о введении утилизаци-
онного сбора – это мера, кото-
рая помогла выжить автопрому, 
такого падения там нет, только 
благодаря тому, что Правитель-
ство поддерживало эту меру по 
утилизационному сбору на ав-
топром. Мы предлагаем её рас-
пространить на производителей 
всей техники. В поручении Пре-
зидента Российской Федерации 
прямо говорится о том, что эту 
норму нужно внедрять. Этому 
документу уже год скоро будет, 
с 4 ноября 2014 года он ходит по 
кабинетам Правительства Рос-
сийской Федерации. Все со-
глашаются с тем, что эта норма 
нужна, она показала свою жиз-
неспособность и отдачу на ав-
топроме, но заключение Пра-
вительства так и не подписано.

Правительство 
игнорирует 
программу «2020»

Если сопоставить отчёт о реа-
лизации антикризисных мер Пре-
зидента от 7 мая 2012 года и отчёт 
Счётной палаты, получается, что 
указы Президента практически 
в полном объёме саботируются, 
они не выполняются. Цели, заяв-
ленные в указах Президента, не-
достижимы при том курсе, кото-
рым идёт Правительство Россий-
ской Федерации.

Мало того, Правительство Рос-
сийской Федерации вообще иг-
норирует программу «2020», ко-
торую утвердил Владимир Пу-
тин, будучи Председателем Пра-
вительства в 2011 году, то есть, 
Правительство Российской Фе-
дерации вообще непонятно, чем 
занимается. 

Но в данный момент я бы хотел 
сказать, что надо прислушаться, 
прежде всего, к товаропроизводи-
телям, нужно поддержать платё-
жеспособный спрос. 

Нужно применять те меры, ко-
торые уже дали эффект. Напри-
мер, я привёл примеры падения 
производства, но у нас есть и по-
ложительный пример – рост про-
изводства сельскохозяйствен-
ной техники. За счёт чего? За 
счёт мер, которые предприняло 
Правительство по субсидирова-
нию закупки сельхозпроизводи-
телями сельскохозяйственной 
техники российского производ-
ства. 20-процентный рост! Но эту 
меру Правительство сейчас соби-
рается сокращать. Вместо того, 
чтобы поддерживать действен-
ные меры, которые дали эффект, 
они упорно настаивают на разда-
че денег банкам.

Кому раздавать 
деньги?

Напоминаю, что в 2009 году 
Правительство Российской Фе-
дерации раздало банкам полто-
ра триллиона рублей. А в ноябре 
2014 года, год назад, в этом зале 
мы эти долги банков перед стра-
ной, полтора триллиона рублей, 
превратили в фантики и остави-
ли банкам.

В январе Правительство вно-
сит антикризисный план, где 
ещё полтора триллиона собира-
ются раздать банкам. Вот, соб-
ственно говоря, весь план дей-
ствий Правительства. Но по-
чему так действует Правитель-
ство? Наверное, когда по пол-
тора триллиона двадцати бан-
кам раздаёшь, скажем так, очень 
легко вычислить бенефициаров, 
с которыми можно договорить-
ся. Поэтому, я думаю, что борь-
ба с коррупцией у нас сегодня 
очень актуальна.

Теперь госзакупки. Мы в этом 
зале говорили неоднократно, 
что нужно сокращать закуп-
ки у единственного поставщи-
ка. Счётная палата в своём от-
чёте говорит о том, что до 30% 
закупок осуществляется у един-
ственного поставщика. Пример 
осуществления закупок – космо-
дром «Восточный». Заявилась на 
тендер масса предприятий, кото-
рые являются лидерами рынка. 
Все эти предприятия были сняты 
с конкурса. Выиграла компания, 
которая не имеет никаких про-
изводственных площадей. По-
сле выигрыша тендера они тут 
же предложили лидерам рынка 
за минусом 20% выполнить эту 
работу. Результат мы знаем. Кто 
согласился, уже давно пожалел. 
А космодром «Восточный» так 
и не запущен. Сейчас там масса 
уголовных дел. Может быть, по-
ра уже нам прислушаться к здра-
вым предложениям оппозиции 
и начать реальную борьбу с кор-
рупцией? Не сокращать расхо-
ды бюджета на социально зна-
чимые цели, а поискать источ-
ники в госзакупках.

На пленарном заседании Госдумы 20 октября от фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» с десятиминутным заявлением 
по актуальным социально-экономическим, политическим и 

иным вопросам выступил Валерий ГАРТУНГ.
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Мне непонятно, как живёт Правительство в таком раздвоении, 
когда оно в основных направлениях деятельности признаёт 
несостоятельность своих действий, но восемь месяцев упорно 
настаивает на реализации ошибочных мер, которые фактиче-
ски приводят к развалу экономики страны. 

В данный момент надо прислу-
шаться, прежде всего, к товаро-
производителям, нужно поддер-
жать платёжеспособный спрос.

Валерий ГАРТУНГ:

«ПРАВИТЕЛЬСТВО САМО СОЗДАЁТ  
КРИЗИС И САМО ЖЕ С НИМ БОРЕТСЯ, 
ПРИЧЁМ БЕЗУСПЕШНО»



Глава партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Сергей Миронов 
призвал Правительство отказаться от попыток поправить 
бюджет за счет пенсионеров и вернуться к пенсионной си-
стеме солидарности поколений. 

Дискуссия в Правительстве по 
ключевым вопросам пенсионной 
системы идет уже давно. «Беско-
нечные непродуманные реформы 
уже завели пенсионную систему 
в глухой тупик. Потому что Пра-
вительство демонстрирует исклю-
чительно конъюнктурный подход 
к развитию пенсионной системы, 
думая не о перспективе, а о сию-
минутных задачах текущего дня. 
А ведь все должно быть ровно на-
оборот,» – отметил председатель 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ Сергей Миронов.

По мнению Миронова, толь-
ко возврат к системе солидарно-
сти поколений может реабили-
тировать нынешнюю пенсион-
ную систему: «Преодоление эко-
номических трудностей должно 

иметь среди приоритетных целей 
достойное обеспечение в старо-
сти для всех, – подчеркнул поли-
тик. – Только такая система (со-
лидарности поколений) убережет 
от соблазнов бесконечно латать 
бюджетные дыры за счет будуще-
го наших граждан».

Сейчас в России на одного пен-
сионера приходится 1,7 работа-
ющих, при этом сами работники 
должны обеспечивать не только 
пенсионеров, но и делать отчис-
ления на собственную пенсию. 
По прогнозам демографов через 
50 лет на одного работающего и 
вовсе будет приходиться два пен-
сионера.

«Я абсолютно согласен с Сер-
геем Мироновым, – проком-
ментировал ситуацию депутат 

Государственной Думы, лидер че-
лябинского регионального отде-
ления СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ Валерий Гартунг. – На про-
тяжении 18 лет, как я работаю в 
парламенте, наша пенсионная 
система перекраивалась много-
кратно. И с самого начала было 
понятно, что только солидарная 
система является самой эффек-
тивной.

К сожалению, ни предыду-
щие правительства, ни действу-
ющее, к аргументам в пользу со-
лидарной системы не прислуши-
вались. И только сейчас начали 
понимать, что к накопительной 
системе нужно относиться сугу-
бо как к дополнительному, вспо-
могательному элементу, а основ-
ной должна оставаться все-таки 
солидарная система. Накопитель-
ные пенсии должны существовать 
только на добровольной основе и 
являться таким же источником 
решения финансовых вопросов 

граждан, как например банков-
ские депозиты, вложения в не-
движимость и т.д.

Есть богатый мировой опыт, 
который свидетельствует, что 
пенсионные системы, построен-
ные на накопительной составля-
ющей, заходили в тупик. Зачем же 
нам было столько лет экспери-
ментировать, чтобы в конце кон-
цов вернуться к пониманию до-
стоинств солидарной системы? 
Эти достоинства были очевидны 
еще в советские времена!

Нужно было реально занимать-
ся пополнением доходной части 
бюджета. Ведь именно оскудение 
бюджета привело к поиску всяко-
го рода вариантов, к эксперимен-
там над пенсионной системой. А 
потом, когда деньги появились, 
мы оказались в пенсионной сфере 
с далеко не самым оптимальным 
вариантом. И теперь, даже при 
наличии денег, мы имеем систе-
му непонятную, непрозрачную, 
несправедливую и вызывающую 
массу нареканий у граждан».

   По материалам сайта regions.ru

Правительство никак не может договориться о размере 
индексаций пенсий. Говорили о том, что их надо про-
индексировать на 7,1% в 2016 году, но теперь речь 
идёт только о 4%. ЦБ выступает против индексации 

на уровне инфляции. Отложено и обсуждение замороз-
ки пенсионных накоплений – на сохранении накопитель-

ной части пенсий настаивает финансово-экономический 
блок кабинета. Правительство взяло курс на решение про-
блем бюджета за счёт пенсионеров и малоимущих росси-
ян, уверен член комитета ГД по промышленности Василий 
ШВЕЦОВ.
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Сейчас в России на одного пенсионера приходится 1,7 ра-
ботающих, при этом сами работники должны обеспечи-
вать не только пенсионеров, но и делать отчисления на 
собственную пенсию. По прогнозам демографов через 50 
лет на одного работающего и вовсе будет приходиться 
два пенсионера.

РЕЗОНАНС

Вслед за главой Минфина Ан-
тоном Силуановым о «неизбеж-
ности» повышения пенсионно-
го возраста в России заговорил 
и другой правительственный чи-
новник. Это Алексей Улюкаев, 
возглавляющий Министерство 
экономического развития. По 
его словам, пенсионный возраст 
необходимо не только повысить, 
но и «унифицировать» его план-
ку для женщин и мужчин. 

Министр предложил устано-
вить возраст выхода на пенсию – 
63 года и для мужчин, и для жен-
щин. 

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ выступила против из-
менения пенсионного возраста.

«Мы считаем, что это реше-
ние крайне ошибочное, очень 

несвоевременное и приве-
дет к обратным результа-

там, чем те, на которые 
рассчитывает россий-
ское Правительство, 
– комментирует де-
путат Госдумы Вале-
рий Гартунг. – Сей-

час в стране идет эко-
номический кризис, па-

дает платежеспособность 
граждан, сокращаются объ-

емы производства. И эта само-
раскручивающаяся спираль при 
сокращении объемов производ-
ства приведет к снижению дохо-
дов граждан, а снижение доходов 
граждан – к снижению рынка».

Политик подчеркнул, что Ми-
нэкономразвития подобными за-
явлениями показывает свою пол-
ную некомпетентность, и если 
Правительство будет продолжать 
действовать подобным образом, 
ухудшение экономической ситу-
ации неминуемо.

«Никакая внешняя конъюн-
ктура, на которую рассчитыва-
ет российское Правительство, в 
ближайшее время не улучшится, 
и Правительству придется идти 
на меры, которые смогут улуч-
шить ситуацию в экономике за 
счет внутренних резервов», – за-
ключил депутат.

Повышение 
пенсионного 
возраста: 
обманчивая 
экономия
Власти вновь заговорили о повышении 
пенсионного возраста. То, что это вы-
зовет новую волну протеста, очевид-
но. Но принесет ли непопулярная мера 
ожидаемую экономию?

Валерий ГАРТУНГ:

«Пенсионные системы, построенные на накопительном 
принципе, всегда заходили в тупик»

Василий ШВЕЦОВ: 

«CОКРАЩЕНИЕ СОЦИАЛЬНЫХ 
РАСХОДОВ АМОРАЛЬНО И ПРЕСТУПНО»

– Как только в нашей стра-
не возникает проблема дефицита 
бюджета, сразу находится самое 
простое решение: урезать льготы, 
пособия, прекратить индексиро-
вать пенсии либо проводить их 
индексацию не по фактическому 
уровню инфляции, а по планово-
му. Однако в условиях резкого сни-
жения покупательской способно-
сти населения сокращать затраты 

на социальные расходы не только 
аморально, но и преступно. И ни-
какой «адресный подход», о кото-
ром сейчас говорят члены Прави-
тельства, тут не поможет.

В России 23 млн человек жи-
вут за чертой бедности. При 
этом власть упорно не желает 
вводить прогрессивную шкалу 
подоходного налога, ограничи-
вать сверхдоходы руководителей 

госкорпораций, замораживать 
тарифы естественных монопо-
лий, которые являются основ-
ной предпосылкой роста цен и 
раскручивания инфляции. Прак-
тически не предпринимается ни-
каких усилий, чтобы слезть с не-
фтяной иглы. Правительство 
просто ждёт очередного повы-
шения цен на энергоносители, 
которые дадут возможность ху-
до-бедно пополнять бюджет и 
решать социальные проблемы.

Очень много говорят об им-
портозамещении, которое соз-
даст новые рабочие места. Но 
для этого надо вкладывать сред-
ства в реальный сектор экономи-
ки, а именно на это денег у го-
сударства почему-то не хватает. 
В итоге широко разрекламиро-
ванное импортозамещение пре-
вращается в элементарное заме-
щение импортёров. В прошлый 
кризис банки получили 1,5 трлн 
рублей от государства. Но они до 
сих пор эти деньги не вернули. И 
сегодня влиятельные финансо-
вые структуры и монополии сно-
ва ждут помощи от государства.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
всегда выступала против введе-
ния накопительной пенсии, и за 
12 лет пенсионной реформы мы 
убедились, что такая схема не 

работает. Сегодня можно при-
знать, что те, кто формировал 
пенсию в рамках накопитель-
ной системы, могут получить ее 
меньше, чем в рамках распреде-
лительной системы. Потому что 
годовая доходность накопитель-
ной части за 2002–2014 гг. со-
ставила в ВЭБе 6,7%, в частных 
компаниях – 6,9%. Инфляция 
за этот период составила 10,5%. 
То есть деньги в накопитель-
ной части не только не прирос-
ли, но и обесценились. А стра-
ховая часть за этот период бы-
ла проиндексирована более чем 
на 15%. Только когда был жёстко 
поставлен вопрос об отмене на-
копительной части как таковой 
и переходе к солидарной систе-
ме, ВЭБ проиндексировал нако-
пления на 8%, но лишь за один 
год. Банк испугался потерять 
большие средства.

Полагаю, что только в 2016 
году станет ясно, сохранится 
мораторий на накопительную 
часть пенсий или эта схема 
будет отменена. Но уже се-
годня понятно, что огромные 
ресурсы пенсионных средств – 
свыше 2 трлн рублей – исполь-
зовались в большей степени для 
финансовых спекуляций, а не в 
интересах простых граждан.
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В настоящее время Российская 
Федерация в значительной степени 
зависима от импортных семян. Низ-
кая конкурентоспособность оте- 
чественных производителей расте-
ниеводства по отношению к зару-
бежным семеноводческим фирмам 
привела к тому, что импорт семян 
сельскохозяйственных культур со-
ставляет уже более 70% от потреб-
ности. Это создаёт реальную угро-
зу продовольственной безопасно-
сти страны. 

Наибольшая зависимость на-
блюдается по высокотехнологич-
ным гибридным семенам. По дан-
ным Минсельхоза, доля импорт-
ных семян по кукурузе составляет 
около 43%, подсолнечнику – 46%, 
сахарной свёкле – 97%, овощным 
культурам – около 70%. По неофи-
циальным данным, эти цифры ещё 
выше. Относительно благополуч-
ная ситуация по основной зерновой 
культуре нашей страны – пшенице. 
Здесь доля российских семян – поч-
ти 100%. Однако зарубежные ком-
пании ищут возможности занять и 
эту нишу на нашем рынке. Важность 
сохранения семенного фонда сель-
скохозяйственных растений пони-
мают во всех странах, особенно эко-
номически развитых, и поэтому там 

активно создают и развивают банки 
генетических ресурсов.

Крупнейшим держателем гене-
тических ресурсов растений долгое 
время был находящийся в Санкт-
Петербурге ВНИИ растениевод-
ства им. Вавилова. К 1940 году зна-
менитым российским академиком 
и его соратниками была собрана са-
мая богатая в мире коллекция се-
мян культурных растений. В годы 
войны в блокадном Ленинграде 28 
сотрудников этого института умер-
ли от голода, но не тронули ни еди-
ного зёрнышка или картофельно-
го клубня, сохранив для будущих 
поколений все семена уникальной 
генетической коллекции. А сегод-
ня Комиссия по генетическим ре-
сурсам ФАО (Продовольственная 
комиссия ООН) ставит нашу кол-
лекцию лишь на четвёртое место 
– её обогнали генетические банки 
США, Китая и Индии. У академика 
Вавилова в 30-е годы было 20 стан-
ций и 60 испытательных участков, 
а теперь у института имени Вави-
лова осталось только 10 опытных 
станций, коллекция находится под 
угрозой дальнейших потерь.

Российские учёные уже обра-
щались к правительству с прось-
бой повысить статус коллекции и 

самого института как националь-
ного достояния нашей страны. 
Они    требовали переименовать 
ВНИИ растениеводства в генный 
банк, чтобы он попал под действие 
международных законов, запреща-
ющих таким банкам вести коммер-
ческую деятельность, и заменить 
коммерсантов на постах директо-
ров некоторых опытных станций на 
учёных, специалистов по генетиче-
ским ресурсам. Но никаких изме-
нений ситуации пока не видно. К 
тому же в России нет закона о ге-
нетических ресурсах, к которым от-
носятся не только коллекции рас-
тений, но и животных, и микроор-
ганизмов. Поручение о подготовке 
такого документа давал в своё вре-
мя, будучи президентом, Дмитрий 
Медведев. Однако закон так до сих 
пор и не принят. 

Между тем необходимость то-
го, чтобы коллекции генетических 
ресурсов имели особый статус и 
защиту государства, в том числе 
и адекватное финансирование, 
становится всё более очевидной. 
Нам нужно в первую очередь раз-
вивать отечественную селекцию и 
семеноводство. Наша страна об-
ладает значительными ресурсами 
и возможностями для замещения 

импорта семян, доставшихся нам 
ещё со времён СССР. Однако в ус-
ловиях рыночной экономики эта 
система оказалась неконкурен-
тоспособной. Значит, надо стро-
ить новую систему с привлечени-
ем бизнеса. Это требует, с одной 
стороны, стимулирования частной 
инициативы, а с другой – приори-
тетного финансирования научных 
разработок наших учёных в этой 
области знаний. 

Конечно, задача по замещению 
импорта семян потребует длитель-
ного времени (только на создание 
сортов и гибридов уходит 5–10 лет, а 
иногда и больше), а это, в свою оче-
редь, требует стратегического подхо-
да к проблеме со стороны государ-
ства. Такой подход должен включать 
в себя весь цикл: от эффективного 
использования научного потенци-
ала при создании сортов и гибри-
дов сельскохозяйственных культур 
до производства и реализации се-
мян товаропроизводителю. Откла-
дывая решение этого вопроса на по-
том или вообще не замечая его, как 
это делает сегодня наше правитель-
ство, мы рискуем оказаться в абсо-
лютной продовольственной зависи-
мости от тех стран, где эта проблема 
успешно решается.

НУЖЕН ЗАКОН О ГЕНЕТИЧЕСКИХ РЕСУРСАХ

Можно ли серьёзно говорить об 
импортозамещении, когда за-
висимость России от импорта 
семян приняла угрожающие 
масштабы? На этот вопрос от-

вечает член Центрального сове-
та Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-

СИЯ, заместитель председателя 
Госдумы по аграрным вопросам 
Сергей ДОРОНИН.

ФОТО ИТАР-ТАСС/ ВАЛЕРИЙ МОРЕВ

Заслон для долговых вышибал
Непростая экономическая ситуация в стране вновь со всей 
остротой поставила вопрос о деятельности так называе-
мых коллекторских агентств. Те, кто сталкивался с ними, 
признаются, что зачастую их методы откровенно бандит-
ские. Да и вряд ли справедливо, что какой-то банк, выбран-
ный клиентом, передаёт вопрос о долге без ведома заём-
щика посторонним лицам. Обезопасить граждан от избы-
точного прессинга депутаты СР предлагают законодатель-
но. В частности, банкам запретят привлекать коллекторов 
к выбиванию долгов.

Дмитрий ПАТОЛЯТОВ

В настоящее время ст. 15 ФЗ «О 
потребительском кредите» ограни-
чивает только время контактов с 
заёмщиком: коллектору запреще-
но звонить и присылать сообще-
ния в ночные часы. На практике же 
коллекторы могут сколько угодно 

звонить попавшим в сложную ситу-
ацию людям, приходить к ним до-
мой, обращаться на работу, писать 
угрозы на стенах дома или подъ-
езда должника, при этом не силь-
но заботясь о правомерности сво-
их действий. Коллекторов не вол-
нует, что обстоятельства, в кото-
рые попадают граждане, зачастую 

являются следствием экономиче-
ского кризиса в стране.

Переуступка прав требования 
коллекторам из финансовой сфе-
ры перекинулась на другие секто-
ры потребительского рынка, в част-
ности, на сферу жилищных право-
отношений. Этому, кстати, способ-
ствовала низкая правовая грамот-
ность россиян.

Авторы законопроекта «О вне-
сении изменений в отдельные за-
конодательные акты в части регу-
лирования деятельности организа-
ций, направленной на возврат за-
долженности по кредитным дого-
ворам» Сергей Миронов, Нико-
лай Левичев, Михаил Емельянов, 
Александр Тарнавский и Олег Ни-
лов убеждены, что государство по-
теряло контроль в этой сфере.

Сегодня открыть фирму по взы-
сканию долгов может любой чело-
век, для этого не нужно никаких 
лицензий и разрешений. Из 1,5 тыс. 
коллекторских агентств не более 
70–80 входят в профессиональные 
союзы и сообщества. Остальные, по 
сути, находятся за гранью какого-
либо регулирования.

Особенно тревожной проблема 
стала после того, как Верховный 
суд РФ в июле этого года вынес 
определение, согласно которому 
кредитные долги могут быть пере-
даны третьим лицам, не имеющим 
лицензии на право осуществления 
банковской деятельности.

Справороссы предлагают 

запретить уступку права (требова-
ния) по договору потребительского 
кредита (займа), договору об ипо-
теке (залоге недвижимомости) тре-
тьим лицам, за исключением уступ-
ки одной кредитной организацией 
другой с согласия должника, выра-
женного в соответствующей пись-
менной форме. Таким образом, 
договор уступки прав требования 
может быть заключён только меж-
ду кредитными организациями и 
при наличии письменного согла-
сия должника.

В предложениях СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ содержатся проек-
ты поправок в Гражданский кодекс, 
федеральные законы «Об ипоте-
ке» и «О потребительском креди-
те (займе)».

 «Мы хотим вывести рынок кол-
лекторов в публичную плоскость, а 
также призвать банки нести ответ-
ственность за выданные ими кре-
диты, поскольку они тоже должны 
внимательнее относиться к выдава-
емым кредитам, а не умывать руки 
в случае первых сложностей», – за-
ключил один из авторов законо-
проекта депутат ГД Александр Тар-
навский.

В случае, если гражданин не со-
глашается с тем, чтобы его долгом 
занимались коллекторы, банк будет 
обязан сам заниматься своим кли-
ентом: обращаться в суд, предлагать 
реструктуризировать долг – то есть 
решать проблемы цивилизованно, 
не нарушая прав гражданина.

ФОТО ИТАР-ТАСС/ ВИТАЛИЙ БЕЛОУСОВ

В обход  
Конституции 
и здравого смысла
Зампред совета депутатов городского по-
селения Обухово, председатель москов-
ского областного общественного фонда 
«Институт самоуправления», член Совета 
регионального отделения СР Александр 
КУЛАКОВ об опасности перераспределе-
ния полномочий для системы местного 
самоуправления:.

– Принятая в Жилищ-
ном кодексе норма о соз-

дании регионального 
оператора капиталь-
ного ремонта практи-
чески полностью пе-
речёркивает роль ор-

ганов местного самоу-
правления в ведении жи-

лищного фонда. Этот сбор 
денег на капремонт не явля-

ется ни налогом, ни сбором, так как систе-
ма налогов и сборов устанавливается не Жи-
лищным, а Бюджетным кодексом. То есть то, 
что сейчас происходит, вообще не подпадает 
под нормы права – бюджетные перечисления 
в фонд идут практически с нарушением бюд-
жетного законодательства.

Чтобы собираемые деньги стали сред-
ством платежа, необходимо вносить по-
правку в Бюджетный кодекс и иные феде-
ральные законы о налогах и сборах. Если 
же ввести такую поправку в Бюджетный ко-
декс, то сбор на капремонт становится ис-
точником дохода соответствующего бюдже-
та. В таком случае ответственность за прове-
дение капитального ремонта МКД ложит-
ся на тот бюджет, который этот сбор осу-
ществляет. Но получилось, что региональ-
ный оператор только собирает деньги, а от-
ветственность за содержание МКД остаётся 
за муниципалитетом и гражданами. То есть 
поправка в Жилищный кодекс узаконила 
не только неконституционную, но и кор-
рупционную модель капитального ремонта.

Да, в МКД трудно провести общее собра-
ние собственников помещений, а тем бо-
лее собрать средства на капремонт. Поэто-
му нужна законная модель сбора средств 
на капремонт, но не региональная, а мест-
ная. Допустим, это будет внебюджетный му-
ниципальный фонд капитального ремонта.

Теперь о других новшествах. Поправки в За-
кон № 131-ФЗ привели ситуацию в местном 
самоуправлении к той же точке отсчёта, ко-
торая была определена в указе президента 
от 1999 года. Законодатели стирают правовое 
разграничение полномочий между органами 
госвласти субъектов и органами местного са-
моуправления. И теперь региональные власти, 
пользуясь этим узаконенным правом «перерас-
пределения полномочий», занимаются теми 
вопросами, которые должны быть в ведении 
местного самоуправления. В последние годы 
жажда госвласти командовать решением во-
просов местного значения вышла за пределы 
разумного. И эта жажда с лихвой удовлетворя-
ется поправками в федеральные законы, кото-
рые игнорируют и Конституцию РФ, и Посла-
ние Президента по вопросам развития мест-
ного самоуправления.

Такое отношение к местному самоуправ-
лению не только тормозит развитие страны, 
но и фактически разрушает его. Эту тенден-
цию, которую я вижу на примере своего го-
родского поселения Обухово, надо в корне 
менять. Во-первых, необходимо добивать-
ся отмены федеральных законов, внёсших 
изменения в Жилищный кодекс по фонду 
капитального ремонта, и ввести через Бюд-
жетный и Жилищный кодексы муниципаль-
ный внебюджетный фонд капитального ре-
монта. Во-вторых, нужно отменить положе-
ния в федеральных законах о перераспреде-
лении полномочий между органами местно-
го самоуправления муниципальных образо-
ваний и органами государственной власти 
субъектов РФ. В-третьих, необходимо вве-
сти чёткие определения, что понимается 
под вопросами местного значения, а что – 
под полномочиями органов местного само-
управления. И, наконец, нужно поставить 
заслон неконституционным законам, по-
высив ответственность правовых управле-
ний Государственной Думы, Совета Феде-
рации и Администрации Президента РФ за 
их принятие. При этом надо предоставить 
право обжалования подобных нормативных 
правовых актов представительным органам 
местного самоуправления в Конституцион-
ном суде РФ.
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Законопроекты на эту 
тему уже появлялись 

в парламенте после 
принятия закона об 
ужесточении ответ-
ственности за про-
дажу алкоголя лицам 
до 18 лет. А недавно в 

поддержку идеи тако-
го запрета высказались 

спикер Совета Федерации 
Валентина Матвиенко, глава Министерства 
здравоохранения Вероника Скворцова, а 
также Федеральная служба по надзору в сфе-
ре защиты прав потребителей и благополу-
чия человека (Роспотребнадзор).

И хотя изменения в законодательстве, на-
правленные на профилактику алкоголизма, 
отмечает Антон Беляков, привели к сниже-
нию потребления алкоголя – с 18 литров в 
2009 году до 15 литров в 2013 году, Россия за-
нимает четвёртое место в мире по количеству 
алкоголя на душу населения. Чрезмерное упо-
требление спиртного является в РФ одной из 
причин роста смертности молодых людей от 
30 до 45 лет. В 70% случаев при вскрытии в 
крови погибших пациентов выявляется алко-
голь. Причём, по мнению сенатора, очевид-
на прямая зависимость между смертностью, 
например, в ДТП и возрастной планкой про-
дажи спиртного. По оценкам Всемирной ор-
ганизации здравоохранения, ежегодно в ми-
ре от причин, связанных с алкоголем, умира-
ет 2,5 миллиона человек, значительную до-
лю которых составляет молодёжь. Поэтому в 
ряде стран запрещена реализация спиртного 
лицам, не достигшим 21 года. 

Сейчас российское законодательство пре-
доставляет возможность приобретать алко-
гольные напитки по достижении совершен-
нолетия. Однако средний возраст начала 
употребления пива в нашей стране давно 
составляет 10–12 лет. Причём, по данным 
Роспотребнадзора, 33% наших юношей и 
20% девушек ежедневно или через день по-
требляют алкоголь (включая пиво). 

Психологи утверждают, что подростки до 
21 года не способны осознанно принимать 
решение в вопросе употребления алкоголя 
и поддаются влиянию своих сверстников. 
Да и границы детства в современном обще-
стве существенно сдвинулись. Если в нача-
ле XX века они заканчивались 9–11 годами, 
что было связано с ранней социализацией и 
началом трудовой деятельности подростков, 
то теперь реальное взросление зачастую про-
исходит только в 25 лет. 

В пояснительной записке к законопроек-
ту Антон Беляков отмечает, что увеличение 
возрастной планки продажи алкоголя до 21 
года уже несколько лет подряд получает одо-
брение со стороны подавляющего большин-
ства россиян. Так, по результатам недавне-
го опроса ВЦИОМ, 79% респондентов при-
знали запрет на продажу алкоголя молодё-
жи до 21 года наиболее эффективной мерой 
по борьбе с алкоголизмом. При этом за вве-
дение такой меры высказывается около двух 
третей молодых людей. 

Ранее Антон Беляков уже выступал с ана-
логичной инициативой, однако рассмотре-
ние законопроекта откладывалось. В марте 
текущего года несколько похожих законо-
проектов, представленных в том числе пред-
ставителями СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, 
были отклонены депутатами. Внесённый за-
конопроект учитывает предыдущие заключе-
ния профильных комитетов Госдумы и заме-
чания правового характера, отметил сенатор.

Но и сейчас противники законопроекта 
вновь затянули известную песню: дескать, 
Гражданский кодекс запрещает ограничи-
вать в правах совершеннолетних россиян. 
Общественники, в свою очередь, не раз за-
являли, что подобная трактовка ГК РФ не 
может быть причиной отказа в принятии за-
конопроекта, ведь примеров по ограниче-
нию определённых прав совершеннолетних 
достаточно. Так, депутатом Госдумы гражда-
нин РФ может стать с 21 года, а президентом 
страны — по достижении 35 лет. Какие ещё 
доводы против законопроекта могут приво-
диться на фоне высокой смертности россиян?

Запрет,  
продлевающий 
жизнь
Лицам моложе 21 года не будут прода-
вать алкоголь, если депутаты Госдумы 
поддержат соответствующий законо-
проект, внесённый сенатором Антоном 
Беляковым. Высокая толерантность российского общества к  проявле-

ниям кризиса, которая наблюдалась на  его начальных ста-
диях, во  многом опиралась на предположение о его не-
глубоком и краткосрочном характере. В этой связи стаби-
лизация и  прекращение негативных тенденций, пусть да-

же без признаков улучшения, рассматривались бы населе-
нием как относительно благополучный результат. Сегодня 

становится очевидным, что ни быстрые улучшения, ни стаби-
лизация не произошли и, более того, ждать их не  приходит-
ся. К такому выводу пришли эксперты Института социально-
го анализа и прогнозирования Российской академии народно-
го хозяйства и государственной службы при Президенте Рос-
сийской Федерации.

Валерий ЦЫГАНКОВ

«Существенное отличие от  пре-
дыдущих периодов нашего наблю-
дения – нарастающая неудовлетво-
рённость населения ухудшающими-
ся социально-экономическими ус-
ловиями. Если зимой и весной со-
хранялась существенная доля насе-
ления, оценивающая текущее со-
стояние как «стабильное с призна-
ками восстановления», то к концу 
лета наметился тренд перехода ча-
сти «лояльных кризису» граждан 
в число недовольных или песси-
мистично настроенных», – отмеча-
ют эксперты РАНХиГС в сентябрь-
ском информационно-аналитиче-
ском бюллетене «Экономический 
кризис – социальное измерение».

Первоначальные антикризисные 
потуги правительства ещё внушали 
некий оптимизм. Но к осени от них 
повеяло унынием: переход на годо-
вое бюджетирование вместо трёх-
летнего стал признанием экономи-
ческой нестабильности и непред-
сказуемости внешней среды, пред-
лагаемые меры по реформирова-
нию пенсионной системы в глазах 

населения традиционно получают 
негативную оценку, программа им-
портозамещения пробуксовывает.

Особо раздражающим фактором 
здесь являются попытки кабмина, 
возглавляемого Дмитрием Медве-
девым, пополнить бюджет государ-
ства за счёт пенсионеров – снизить 
или заморозить индексацию пен-
сий, повысить возрастную планку 
выхода на пенсию. И дело не толь-
ко в том, что большинство граж-
дан – даже не предпенсионного 
возраста – осознаёт, что такие ма-
нёвры правительства в перспективе 
ударят и по их благополучию. Раз-
дражение, переходящее в устойчи-
вое недоверие, вызывает сам прин-
цип действий правительства в сло-
жившейся ситуации: лишившись 
привычных сверхвысоких нефте-
газовых доходов, кабмин Дмитрия 
Медведева стремится не заработать, 
наладив экономику, а сэкономить 
на собственных гражданах.

«Анализ экономической, и в пер-
вую очередь бюджетной, полити-
ки показывает, что у государства 
возникает всё больший соблазн 
сделать человеческий капитал 

источником экономии ресурсов. 
С точки зрения текущей полити-
ки эта мера лежит на поверхности 
и относительно легко реализуется, 
поскольку не требует инвестици-
онных ресурсов, институциональ-
ных изменений и даже интеллек-
туальных усилий», – сделали вы-
вод эксперты РАНХиГС. На рос-
сийских кухнях это академическое 
резюме звучит так: «Сила (власть) 
есть – ума не надо».

«Если финансово-экономиче-
ский блок правительства не зна-
ет, где взять деньги, – мы гото-
вы подсказать, заявил замести-
тель председателя Государствен-
ной Думы Николай Левичев. – 
К примеру, возглавляемая мной 
рабочая группа из депутатов, учё-
ных РАН и экспертов установила, 
что ежегодно на российской тамож-
не бюджет недополучает порядка 
2,4 трлн руб. После наведения по-
рядка в таможенной сфере прави-
тельство, может быть, обратит вни-
мание на фискальную сферу и на-
учится собирать налоги по диф-
ференцированной ставке, поддер-
жав давнее предложение фракции 

«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ». 
Тогда не только решится пробле-
ма дефицита Пенсионного фонда. 
Найдутся средства на повышение 
качества медицинского обслужи-
вания и развитие массового спор-
та, что поможет довести продол-
жительность жизни граждан Рос-
сии до современных европейских 
стандартов».

Однако такие предложения каб-
мин не принимает, хотя его соб-
ственная экономическая полити-
ка, как отмечают социологи и эко-
номисты, ведёт к росту социальной 
напряжённости, дальнейшему сни-
жению производительности тру-
да и по  совокупности этих факто-
ров – к ухудшению шансов на вы-
ход российской экономики на тра-
екторию роста.

«Расчёт на долготерпение рос-
сийского населения, которое оно 
действительно демонстрировало 
на протяжении последней четверти 
века, во-первых, может не оправ-
даться, во-вторых, может оказать-
ся не лучшим, а худшим сценари-
ем для будущего развития», – пред-
упреждают эксперты РАНХиГС.

ПРЕЗИДЕНТСКАЯ 
АКАДЕМИЯ ПОСТАВИЛА 
«НЕУД» ПРАВИТЕЛЬСТВУ

ФОТО АНДРЕЙ СТЕПИН/ТАСС

Восемь соток свободы

Дмитрий ПАТОЛЯТОВ

Документ, вносящий изменения 
в статью 389 части второй Налого-
вого кодекса РФ, подготовлен гла-
вой фракции Сергеем Мироновым, 
депутатами Николаем Левичевым, 
Олегом Ниловым, Михаилом Еме-
льяновым и Андреем Тумановым и 
направлен на заключение в прави-
тельство. 

Авторы инициативы обращают 
внимание чиновников на то, что в 
последнее время расходы граждан 
по налогу на имущество физических 

лиц, который определяется исходя 
из кадастровой стоимости имуще-
ства, выросли на порядки. Это свя-
зано с тем, что постоянно повыша-
ется кадастровая стоимость земель-
ных участков, при этом цена на мно-
гие угодья зачастую завышена в 5–6 
раз. Люди устали от многочислен-
ных неточностей и ошибок ответ-
ственных органов при установле-
нии кадастровой стоимости.

Справороссы предлагают по-
кончить с этой унизительной для 
наших садоводов проблемой: ис-
ключить из перечня объектов, 

облагаемых земельным налогом, 
части земельных участков либо зе-
мельный участок площадью до 800 
квадратных метров включительно. 
При этом если у налогоплательщи-
ка несколько земельных участков, 
то не будет облагаться налогом 
только один дачный участок или 
часть его размером до восьми соток.

Главная цель законопроекта – 
поддержка самых незащищённых 
слоёв населения, на которые сегод-
ня недопустимо возлагать допол-
нительную нагрузку, убеждён один 
из авторов документа Олег Нилов. 
Справедливость инициативы свя-
зана и с тем, что наши граждане по-
лучали землю, не приспособленную 
для садоводства, но в итоге превра-
тили её в цветущие сады, а значит 
имеют право получить за самоот-
верженный труд нечто большее, 
чем квитанцию на уплату земель-
ного налога. 

«Наши оппоненты нам говорят: 
если мы освободим от налогов це-
лую группу садоводов и огородни-
ков, регионы в условиях кризиса 
не дополучат деньги в бюджет. Это 
неправда, – считает Олег Нилов. – 
После того как налог на землю стал 
рассчитываться по новой форму-
ле, эти выплаты возросли настоль-
ко, что даже без налогов от мелких 
землевладельцев, в бюджеты субъ-
ектов придёт больше средств, чем 
годом ранее».

Государство от такого шага не 
обеднеет, зато дачники, особен-
но пожилые и малообеспеченные, 
скажут правительству спасибо, ведь 
сегодня на приусадебных участках 
производится 90% всего картофеля, 
82% овощей, 50% ягод и 15% все-
го молока в стране. Дачи и огороды 
без преувеличения – единственная 

возможность сегодня свести концы 
с концами и пережить непростое 
время, не требуя компенсаций у го-
сударства. Душить же людей с по-
мощью налогов – варварство. 

Общественное обсуждение ини-
циативы «СР» состоялось в рам-
ках форума садоводов, огородни-
ков и фермеров Северо-Западно-
го округа «СР-фест», который не-
давно прошёл при поддержке пар-
тии в Санкт-Петербурге.

В резолюции форума отмеча-
лось, что обнуление налога на зе-
мельные участки до восьми соток 
– это первый шаг, который долж-
но сделать государство. Но если 
власть действительно хочет реаль-
ного выполнения программы им-
портозамещения в сфере сельско-
хозяйственной продукции в стра-
не, то необходимо объявить нало-
говые каникулы (налог на землю, 
НДФЛ, налог на прибыль и др.) 
не только для огородников, садо-
водов, но и малых и средних хо-
зяйств. Налоговое бремя должно 
быть переложено на владельцев 
миллионов гектаров, которые по-
лучали их по бросовым ценам или 
вовсе бесплатно. Необходимо су-
щественно повысить налоги на пу-
стующие пахотные земли (около 40 
млн гектаров) или за их неэффек-
тивное использование, отметили 
участники форума.

Показательно, что с «законом о 
восьми сотках» СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ выступает в думе с 2012 
года. Парламентское большин-
ство всё это время только кивало  
на правительство. Однако справо-
россы, несколько лет назад пообе-
щавшие избирателям решить эту 
проблему, от своей инициативы не 
отступают.

Депутаты фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в Госдуме подготови-
ли законопроект, освобождающий дачные участки до восьми соток 
от земельного налога. В период экономической нестабильности, по-
лагают они, для значительной части населения владение подобны-
ми участками приобретает особое значение – это возможность обе-
спечить себя основными видами сельхозпродукции.

ФОТО ИТАР-ТАСС/ ДМИТРИЙ РОГУЛИН
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«Если брать количество манда-
тов – как по партийным спискам, 
так и по одномандатным окру-
гам, мы, безусловно, на третьем 
месте», – сообщил лидер партии 
Сергей Миронов на следующий 
день после голосования.

В ходе избирательной кам-
пании 2015 года впервые была 
опробована новая форма рабо-
ты с избирателями – создана сеть 
Центров защиты прав граждан. 
В тех избирательных округах, где 
находились центры, по партий-
ным спискам СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ заняла второе место, 
опередив не только ЛДПР, но и 
КПРФ. «Когда мы пришли к лю-
дям решать их проблемы, в том 
числе добились возврата через 
суды от недобросовестных управ-
ляющих компаний незаконно 
начисленных средств на сумму 
более 400 млн рублей – это кон-
кретные дела, и люди на них от-
реагировали», – сообщил Сер-
гей Миронов.

Партия, отмечая свое девяти-
летие, уверенно смотрит в бу-
дущее. «Слухи о смерти СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ были 
в очередной раз преувеличены 
доморощенными политолога-
ми и «диванными экспертами». 
Мы показали неплохой резуль-
тат и теперь готовимся к феде-
ральным выборам 2016 года», – 
говорит председатель Совета Па-
латы депутатов партии Николай 
Левичев.

Днём рождения партии счита-
ется дата 28 октября 2006 года, 
когда состоялся VII съезд пар-
тии «Родина», на котором бы-
ло принято решение о переиме-
новании в партию «Справедли-
вая россия: Родина / Пенсионе-
ры / Жизнь». На съезде были из-
браны руководящие органы но-
вой партии, приняты манифест 
и программное заявление. В этот 
же день съезды Российской пар-
тии жизни и Российской партии 
пенсионеров приняли решения 

о прекращении деятельности 
и вхождении в СР.

Уже в декабре 2007 года СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ получила 
на выборах в Госдуму 7,74 % го-
лосов и сформировала фракцию 
из 38 депутатов. На думских вы-
борах 2011 года СР получила уже 
13,24 %, потеснив ЛДПР на чет-
вёртое место в думском рейтин-
ге. В партийную фракцию вош-
ли 64 депутата.

Главной целью партии, су-
тью её идеологии стало построе-
ние в России сильного социаль-
но ориентированного и справед-
ливого государства. Стремление 
к справедливости – одна из ос-
новных системообразующих цен-
ностей россиян. «Прямая обязан-
ность государства – гарантиро-
вать справедливость, – говорится 
в программе партии. – Мы счи-
таем, что нарушение социальной 
справедливости является главным 
тормозом развития страны».

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 

уверена, что потенциал челове-
ка раскрывается не в жёстких ус-
ловиях рыночного либерализма, 
где все усилия людей направле-
ны на выживание, а в разумно 
организованных экономических 
и социальных отношениях, ос-
новой которых является справед-
ливость. Вместе с тем СР отрица-
ет уравниловку и утверждает, что 
справедливость – это прежде все-
го равенство возможностей, а не 
получаемых благ.

Именно стремлением к со-
циальной справедливости наша 
партия кардинально отличается 
от своего основного конкурента – 
«Единой России». Партия власти, 
несмотря на государственниче-
скую риторику, с упорством, до-
стойным лучшего применения, 
проталкивает в жизнь либераль-
ные модели экономической и со-
циальной политики, действуя за-
одно с правительством, которое 
возглавляет её же лидер – Дми-
трий Медведев.

И если в прошлые годы, во вре-
мя экономической стабильности 
и высоких нефтяных цен, либе-
ральная экономическая полити-
ка позволяла из избытков от сы-
рьевых доходов давать населению 
определённые социальные гаран-
тии, то теперь такой подход боль-
ше не работает. Усиливающийся 
экономический кризис резко уве-
личивает запрос на отказ от либе-
ральной парадигмы ради соци-
альной справедливости.

«Электоральный резерв нашей 
партии, над которым мы будем 
работать, готовясь к выборам 
в Госдуму, – это разница между 
рейтингом президента и рейтин-
гом «Единой России». Мы под-
держиваем нашего президента, 
но мы критиковали и будем кри-
тиковать господина Медведева 
и его либеральное правитель-
ство», – говорит Сергей Миро-
нов. И выборы 2016 года покажут, 
что будущее – за СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИЕЙ.

ДЕВЯТЬ ЛЕТ НА СЛУЖБЕ СПРАВЕДЛИВОСТИ

ОТ РЕДАКЦИИ 

28 октября Партия СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ отмеча-
ет 9 лет со дня своего рож-
дения. Приуроченный к этой 
дате Центральный совет пар-
тии 26 октября подвёл итоги 
осенней избирательной кам-
пании. После не самых успеш-
ных прошлогодних выборов 
в этот раз СР удалось до-
биться хороших результатов. 
В частности, средний резуль-
тат партии на выборах в реги-
ональные парламенты за год 
улучшился с четырёх до 10%.

Долги по зарплате – под «подушкой безопасности»
Долги по заработной плате в России растут и к 1 октября 2015 года 
достигли 3 миллиардов 466 миллионов рублей. Такие данные приво-
дит Росстат. За месяц, по сравнению с 1 сентября 2015 года, совокуп-
ная задолженность организаций ( без учёта малых компаний) увели-
чилась на 233 миллиона рублей, то есть на 7,2 процента.

Андрей РОЩИН

Главная причина просрочки – 
отсутствие у организаций соб-
ственных средств, то есть плохие 
результаты производственной и, 
как следствие, финансовой дея-
тельности. Из-за этого работники 
вовремя не получили 3,3 миллиар-
да рублей, или 96,5 процента от об-
щей суммы долга.

«Жёсткая кредитно-денежная 
политика и жёсткая бюджетная 
политика по сути оставили наши 
предприятия на голодном пайке, – 
считает первый заместитель пред-
седателя комитета Госдумы по эко-
номической политике, инноваци-
онному развитию и предприни-
мательству Михаил Емельянов. – 
В экономике банально не хватает 
денег, деньги дорогие. И поэтому 
наши предприятия не могут вос-
пользоваться теми выгодами, ко-
торые дала девальвация, в част-
ности, тем, что наши товары ста-
ли более конкурентоспособны 
по цене. Широко разрекламиро-
ванная правительством программа 

импортозамещения на деле оказа-
лась профанацией».

Увеличился и другой вид задол-
женности, касающийся бюджетни-
ков. Из-за несвоевременного по-
лучения денег из бюджетов всех 
уровней гражданам не выдали за-
работок в размере 122 миллионов 
рублей. По сравнению с 1 сентя-
бря, долг вырос на 55 миллионов 
рублей (на 83,5 процента). Меж-
ду тем реальные доходы россиян 
за первое полугодие 2015 года сни-
зились на 3–3,5 процента, свиде-
тельствуют данные статистики.

«И в такой ситуации мы про-
должаем стимулировать эконо-
мики других стран, вкладывая 
средства из Резервного фонда 

в иностранные ценные бумаги на-
ших, как уже очевидно, против-
ников, – заявил Михаил Емелья-
нов. – Не выдерживает критики 
и высказывание премьера о том, 
что удалось сформировать резер-
вы, накопить некую подушку без-
опасности. Но о какой «заначке» 
можно говорить, если российский 
бизнес находится в огромнейших 
долгах, которые примерно соответ-
ствуют Фонду национального бла-
госостояния и Резервному фонду 
вместе взятым? Вообще, что мож-
но находить положительного в том, 
что мы вкладываем наши средства 
в ценные бумаги зарубежных стран 
под 1%, а берём заимствования под 
7%?» – возмутился политик.

Из-за несвоевременного получения 
денег из бюджетов всех уровней 
гражданам не выдали заработок в 
размере 122 миллионов рублей. 
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«Экспорто-
вспоможение» 
в рыбной отрасли
Если в рыболовецкой отрасли изба-
виться от криминала и серых схем, вве-
сти разумные квоты на вылов рыбы, 
а также ликвидировать недопонимание 
между чиновниками, промышленника-
ми и перевозчиками, то через два года 
Россия сможет обеспечить население 
дешёвой отечественной рыбой и мо-
репродуктами. К такому выводу приш-
ли участники круглого стола по разви-
тию рыбохозяйственного комплекса, 
организованного 13 октября фракцией 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в Госдуме.

Георгий ЗЫБИН

Эта тема стала особенно актуальной 
на фоне санкционной войны. В последние 
годы миллионы тонн рыбной продукции ухо-
дили по серым схемам за рубеж. Складывает-
ся парадоксальная ситуация: вместо импор-
тозамещения государство вольно или неволь-
но занимается «экспортовспоможением»: 
отечественные рыбаки предпочитают сразу 
после вылова продавать рыбу за рубеж, а это 
означает, что перерабатывающие предприя-
тия не загружены, тысячи людей вынужде-
ны искать работу в других регионах России.

Как отметил первый заместитель предсе-
дателя комитета ГД по экономической поли-
тике, инновационному развитию и предпри-
нимательству Михаил Емельянов, рыбная 
отрасль особенно важна для развития при-
морских территорий, которые раньше жили 
и развивались за счёт рыбной ловли. Теперь 
их поддержать нечем, кроме прозрачных ин-
вестиций в традиционные промыслы. «Осо-
бенно актуальны вопросы квот на вылов ры-
бы, налогообложения отрасли, доставки ры-
бы с Дальнего Востока в центральные реги-
оны, тарифов на перевозку», – добавил Ми-
хаил Емельянов .

По мнению модератора круглого стола, за-
местителя руководителя фракции «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ», члена комитета 
ГД по транспорту Олега Нилова, особен-
ности отрасли заключаются в том, что обе-
спечить россиян рыбой и морепродуктами 
можно не через несколько лет, как планирует 
Минсельхоз, а уже через месяц – выполнить 
план пусть не по ассортименту, но хотя бы по 
объёму. «Рыба в продовольственной корзи-
не может заменить мясные изделия, так как 
резервы по-настоящему огромны. У страны 
есть ресурсы, чтобы доставить рыбу к сто-
лу каждого бюджетника, каждого пенсио-
нера», – заявил эсер. По словам Олега Ни-
лова, бизнес ждёт инвестиций на создание 
прибрежной инфраструктуры, на создание 
производства глубокой переработки рыбной 
продукции, строительство судов.

Слова депутата подтверждаются поло-
жительной динамикой в работе отрасли 
с 2004 по 2011 год, когда вылов рыбы вы-
рос с 2 миллионов 900 тонн до 4 миллионов 
300 тонн. Причём тогда заметно росло и по-
требление рыбы россиянами, а число убы-
точных предприятий уменьшалось. Однако 
с 2011 года рост вылова прекратился.

С критикой согласился заместитель ди-
ректора Департамента регулирования в сфе-
ре рыбного хозяйства и аквакультуры (рыбо-
водства) Минсельхоза Андрей Горничных, 
предложивший убрать разделение между 
промышленным и прибрежным рыболов-
ством, увеличить порог освоения водных 
биологических ресурсов по договорам о на-
делении долями квот с 50% до 70%, введе-
ние «квот под киль» и др.

Президент Всероссийской ассоциации ры-
бохозяйственных предприятий и экспертов 
Александр Фомин поддержал позицию, со-
гласно которой отечественный вылов рыбы 
может полностью удовлетворить потребно-
сти населения страны. Однако реальную по-
мощь рыбакам могут оказать внятные усло-
вия кредитования.

По итогам круглого стола были подготов-
лены рекомендации, направленные на пере-
смотр политики в сфере импортозамещения.

19 октября состоялся Президиум Госсо-
вета под председательством президен-
та РФ Владимира Путина по развитию 
рыбного хозяйства страны, на котором 

нашли отражение многие вопросы, под-
нятые СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИЕЙ.

Сергей МИРОНОВ:

«У НАШИХ «БЕДНЫХ» КОРРУПЦИОНЕРОВ 
СЛИШКОМ МНОГО БОГАТОЙ РОДНИ!»

Председатель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, руково-
дитель фракции «СР» в Госдуме Сергей Миронов стал 
соавтором законопроекта, узаконивающего конфи-
скацию имущества коррупционеров, членов их семей 

и близких знакомых. По мнению политика, расшире-
ние круга ответственных в этом вопросе значительно 

ограничит аппетиты коррупционеров и их возможности 
скрыть наворованное.

Напомним, что документ был 
в феврале внесён в Госдуму его 
коллегой по фракции Олегом 
Ниловым. Ранее СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ выступала с зако-
нопроектом о создании механиз-
ма проверки законности проис-
хождения имущества у родствен-
ников лиц, совершивших корруп-
ционные преступления, но он был 
отклонён Госдумой. Кроме этого, 
справороссы предлагали создать 
государственный реестр лиц, со-
вершивших коррупционные пра-
вонарушения. Также депутаты 
СР внесли в Госдуму законопроект 
о ратификации ст. 20 Конвенции 
ООН против коррупции и наста-
ивают на включении в Уголовный 
кодекс РФ нового состава престу-
пления о незаконном обогащении 
чиновников.

«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
уже давно говорила о половинча-
тости мер, направленных на борь-
бу с коррупцией, и законодатель-
ства, регулирующего ответствен-
ность за коррупционные престу-
пления. И сейчас мы хотим вос-
полнить этот пробел, внося зако-
нодательные основы конфискации 
имущества не только самих кор-
рупционеров, но и членов их се-
мей», – отметил Сергей Миронов.

Многочисленные исследова-
ния показывают, что коррупция 
сегодня проникла во все сферы 
управления и стала главным тор-
мозом развития страны. Даже по-
ложительные тенденции, связан-
ные с принятием отдельных зако-
нодательных актов, таких как Фе-
деральный закон «О противодей-
ствии коррупции», пока на ситу-
ацию кардинально не повлияли.

По подсчётам экспертов, до-
ходы взяточников растут при-
мерно в четыре раза быстрее, чем 

доходы федеральной казны. В це-
лом же коррупционные преступле-
ния в 2014 году нанесли нашей стра-
не ущерб в сумме 15 млрд рублей.

Проект закона «О внесении из-
менений в отдельные законода-
тельные акты Российской Феде-
рации в части обращения в до-
ход Российской Федерации иму-
щества, полученного в результа-
те совершения коррупционных 
преступлений» создаёт механизм 
проверки законности происхож-
дения имущества у близких род-
ственников и знакомых людей, со-
вершивших коррупционное пре-
ступление. И если проверяющий 
уполномоченный орган обнару-
жит у них ценности, имущество 
или доходы, законность приобре-
тения которых не будет подтверж-
дена, то они будут изъяты.

В случае принятия документа 
изменения будут внесены в феде-
ральные законы «О противодей-
ствии коррупции» и «Об опера-
тивно-розыскной деятельности», 
а также в Гражданский кодекс.

Как подчеркнул лидер СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ, состав 
лиц, у которых имущество мо-
жет быть конфисковано, в зако-
нопроекте расширился неспроста: 
«Слишком уж много у наших «бед-
ных» коррупционеров богатых се-
стёр, братьев, дядей и тётей».

Парламентарий уверен, что кон-
фискация имущества только кор-
рупционера – это попытка отре-
зать у спрута одно жадное щупаль-
це, пощадив другие. «Наш законо-
проект, как представляется, ста-
нет действенным инструментом, 
способным значительно ограни-
чить аппетиты коррупционеров 
и их возможности воровать на-
родные деньги», – заключил Сер-
гей Миронов.ФОТО ТАСС/МИТЯ АЛЕШКОВСКИЙ

Владельцы хлебных прилавков, наверное, не слышали бо-
дрый отчёт правительства о том, что в нынешнем году уро-
жай зерна в России превысит 100 миллионов тонн и это 
гораздо больше, чем потребности внутреннего рынка. 

На упорно ползущие вверх цены на хлеб также не повлия-
ли и заверения министра сельского хозяйства Александра 

Ткачёва, пообещавшего, что резкого скачка цен на продукты 
не будет. Правда, вскоре министр объявил, что к весне хлеб 
подорожает на 20%, до 25–30 рублей за килограмм.

Дмитрий ПАТОЛЯТОВ

«Непонятно, знает ли министр, 
что в рознице килограмм хлеба 
за 22 рубля уже давно не купить 
в большинстве регионов – даже 
в магазинах эконом-класса», – за-
явил председатель партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Сергей Ми-
ронов. При этом он отметил, что 
хлеб не рыночный, а социальный 
продукт, однако министры продол-
жают руководствоваться лишь фи-
нансовыми категориями. Но даже 
успешный урожай в стране не при-
водит к понижению цены, а излиш-
ки сельхозпродукции не превраща-
ются в дополнительные бонусы для 
экономики.

«Проблема в том, что цена хле-
ба в действительности мало зави-
сит от крестьян, – пояснил заме-
ститель председателя комитета 
ГД по аграрным вопросам Сергей 

Доронин. – Есть переработчики, 
издержки которых определяют-
ся, кроме стоимости зерна, мно-
гими другими факторами, напри-
мер, платой за услуги монополи-
стов. Кроме этого, своя позиция су-
ществует у торговли. На моей памя-
ти закупочные цены на те или иные 
сельскохозяйственные товары сни-
жались неоднократно. Но я очень 
сомневаюсь, что кто-то из тех, кто 
ходит в магазин, хоть раз имел удо-
вольствие это заметить».

По мнению Сергея Доронина, 
цены на полках в магазинах Рос-
сии корректируются только в од-
ну сторону – вверх, даже если сель-
хозпроизводители терпят при этом 
убытки. Поэтому депутат не ис-
ключил подорожания не толь-
ко хлеба, но и других продуктов. 
По данным Росстата, в целом 
потребительские цены выросли 
на 10,4%, а хлеб в стране за девять 

месяцев 2015 года уже подорожал 
на 14,2%.

Причиной такого ценового скач-
ка, по словам министра сельско-
го хозяйства, является рост цен 
на пшеницу. Сейчас её стоимость 
за килограмм составляет 10 руб., 
в то время как хлебобулочная про-
дукция, представленная на прилав-
ках сегодня, сделана еще из пшени-
цы по цене 8 руб. Александр Тка-
чёв добавил, что «это вынужденный 
процесс», который приводит к уве-
личению доходов сельхозпроизво-
дителей, но вместе с тем сдержи-
вает покупательскую способность 
населения.

Насколько адекватна прямая па-
раллель с удорожанием пшеницы 
и стоимостью хлебобулочных изде-
лий, всерьёз задумались в Гильдии 
пекарей и кондитеров. Ведь в се-
бестоимости хлеба только 40% за-
нимает сырьё, из которого на муку 
приходится не более 10%. По под-
счётам экспертов, пшеница в се-
бестоимости хлеба не превышает 
2,5%. Удорожание пшеницы на 20% 
приведёт к росту себестоимости 
хлебобулочной продукции не бо-
лее чем на 0,5%.

Возможно, такие нюансы показа-
лись министру несущественными. 
Но в реальной жизни они ускоряют 

обнищание населения страны, ко-
торое, по официальным данным, 
уже тратит почти половину сво-
ей зарплаты на покупку продук-
тов. Тенденция такова, что сегод-
ня семья, где средний доход одно-
го работающего человека составля-
ет 20–25 тыс. руб., уже несколько 
лет потребляет хлеба меньше объ-
ема рекомендуемого Минздравом: 
96 кг в год вместо 100 кг. Ещё более 
существенные отставания по кар-
тофелю – 60кг против 97 кг, фрук-
там и ягодам – 73кг против 95 кг; 
молочным продуктам – 268 кг про-
тив 330 кг и т. д.

Изменить ситуацию в лучшую 
сторону могла бы гарантирован-
ная сельхозпроизводителям госу-
дарственная закупка 40% собран-
ного хлеба. Но министр сельского 
хозяйства и слышать не хочет о гос-
регулировании.

«Тем более непонятно, в чьих 
интересах господин Ткачёв дела-
ет свои заявления и как они связа-
ны с реальностью, – заявил Сергей 
Миронов. – В реальности у россий-
ского сельского хозяйства имеются 
резервы, урожай собирается в ре-
кордных объёмах, и правительство 
в состоянии сдерживать цены, од-
нако не желает делать этого – нет 
политической воли».

ЦЕНЫ НА ХЛЕБ  
НЕ СЛУШАЮТСЯ 
МИНИСТРА



Вереница посетителей, сотни 
телефонных звонков, тысячи де-
путатских запросов… – жизнь в 
Центрах защиты прав граждан 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
кипит ключом. В среднем, ли-
дер регионального отделения 
СР Валерий Гартунг отправля-
ет порядка 300 депутатских за-
просов в год, таким образом, 
всего за время работы в Госду-
ме было составлено более пяти 
тысяч запросов. С тех пор, как 
региональное отделение СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ получи-
ло двух представителей в Госу-
дарственной Думе, число запро-
сов (а соответственно и случаев, 

когда людям удалось оказать со-
действие) значительно вырос-
ло. В сумме от депутатов Госду-
мы Валерия Гартунга и Василия 
Швецова в год составляется бо-
лее 450 запросов. 

«Обычно в приемные дни к 
нам приходит 10-15 человек, 
но иногда бывает и до 30 посе-
тителей в день, – рассказыва-
ет юрист Елена Иванова. Она 
занимается приемом граждан: 
помогает им составить обраще-
ние к депутату, консультирует, 
дает советы, профессиональ-
ные рекомендации. – Посети-
тели у нас самые разные: от ма-
лообеспеченных пенсионеров 

и матерей-одиночек до дирек-
торов крупных региональных 
компаний. Очень часто прихо-
дят люди в отчаянии, в критиче-
ской жизненной ситуации, когда 
уже буквально некуда идти и не-
кого больше просить о помощи. 
Мы их здесь стараемся утешить, 
выслушать, успокоить. Многим 
уже от этого простого человече-
ского участия становится значи-
тельно легче». 

Но участием и сочувствием, 
конечно же, дело не ограничива-
ется. Каждое обращение юрист 
анализирует, решает, что мож-
но сделать. В большинстве слу-
чаев составляется депутатский 

запрос в соответствующую ин-
станцию с требованием принять 
меры или провести проверку. На 
депутатский запрос по закону 
чиновники обязаны ответить в 
течение месяца. Так что уже че-
рез несколько недель посетитель 
получает решение по своему об-
ращению. 

«Среди наиболее частых во-
просов перерасчеты пенсий, ве-
теранские и социальные льготы, 
несправедливые поборы на об-
щедомовые нужды, – рассказы-
вает Елена Иванова. – Многие 
посетители приходят с вопро-
сами о капремонтах, жалобами 
на некачественно выполненные 

работы. Очень часто обраща-
ются с жилищными проблема-
ми, вопросами наследования. 
Бывают и случаи, когда люди 
приходят не просить, а предло-
жить помощь. Сотни челябин-
цев безвозмездно помогали пар-
тии собирать подписи за мора-
торий на закон о капремонтах. 
Часто люди просто заходят, что-
бы узнать, как продвигается ре-
ализация программа партии, за-
дают вопросы по нашим зако-
нопроектам, берут партийную 
газету. Я считаю, что это хоро-
ший показатель. Ведь, если лю-
ди идут к нам, значит, мы рабо-
таем не зря».
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ОЧЕРЕДЬ ЗА СПРАВЕДЛИВОСТЬЮ

ОТЗЫВЫ ПОСЕТИТЕЛЕЙ

Татьяна Анашкина, Потанино:

– Этим летом у нас с мужем слу-
чилась беда. Буквально дот-
ла сгорел наш дом. 15 июня мы 
как обычно пошли за коровой, 
а когда возвращались, услыша-
ли странный треск. Сначала по-
думали, что мальчишки свалку 
подожгли, но оказалось, что го-
рит наш дом. На первый взгляд, 
пожар казался несерьезным, но 
так как пожарная бригада на наш 
вызов приехала далеко не сра-
зу, постепенно огонь  охватил 
весь дом, и скоро остановить его 

было уже нельзя. Так за несколь-
ко часов мы с мужем потеря-
ли все: у нас не осталось ни кры-
ши над головой, ни документов, 
ни одежды – ничего. Это был тя-
желейший шок. Я просто не зна-
ла, что делать, куда идти. И тог-
да нам стали помогать добрые 
люди. Соседи временно прию-
тили нас, знакомые и незнако-
мые люди стали приносить ве-
щи, еду. Но все равно, чтобы вос-
становить полностью сгоревший 
дом, нужны деньги, а их у нас 
просто не было. Тогда я обрати-
лась в приемную Валерия Гартун-
га, чтобы он помог мне получить 

материальную помощь. После то-
го, как он сделал депутатский 
запрос, нашей семье выдели-
ли деньги на восстановление до-
ма от области, от муниципалите-
та, значительную сумму депутат 
добавил от себя. Я бы хотела по-
благодарить всех, кто нам помо-
гал и помогает. Без них не знаю, 
как бы мы все это пережили. 

Фаина Кринкер, Челябинск

– В приемную Валерия Гартунга я 
обратилась потому, что знаю, что 
он всегда отстаивает интересы 
пожилых людей. Дело в том, что 

мне отказали в начислении пен-
сии по медицинскому стажу. Мне 
это показалось несправедливым, 
все-таки я столько лет прорабо-
тала детским неврологом, помог-
ла многим малышам. Неужели 
же я не заслужила того, что мне 
полагается по закону? В прием-
ной Валерия Гартунга мне сразу 
помогли. Составили депутатский 
запрос, и в ответ на него ПФР до-
начислил мне положенные день-
ги. Очень приятно сознавать, что 
наши политики не только на сло-
вах заботятся о народе, но и ре-
ально помогают очень многим. 
Теперь буду голосовать только за 

СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ, ведь 
она реально помогает восстано-
вить справедливость. 

Евгений Ефимов, Миасс

– Так получилось, что на протя-
жении длительного времени ме-
ня пытались обвинить в том, че-
го я не совершал. Хочу сказать 
огромное спасибо за то, что в 
партии проявили чуткое отноше-
ние у моей проблеме, приняли 
действенные меры и поддержа-
ли меня в очень трудное время. 
Приятно сознавать, что на благо 
народа трудятся такие люди как 
вы – честные, справедливые, бо-
леющие душой за простого граж-
данина. 

В Центр защиты прав граждан 
регионального отделения пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
нередко выстраивается це-

лая очередь посетителей. За-
чем приходят люди? Кому из 

них удается помочь? На вопросы 
редакции ответила юрист Елена 
ИВАНОВА.



СПАСИБО ЗА ПОДДЕРЖКУ!

РЕГИОН11
У общества 
портится 
настроение
ВЦИОМ опубликовал исследование со-
циального настроения россиян. По дан-
ным центра, оптимизма в отношении 
будущего страны у людей становится 
все меньше.

Индекс социальных настроений 
относительно ситуации в стране 
снижается четвертый месяц подряд. 
В сентябре показатель вновь обно-
вил минимум этого года, опустив-
шись до 58 п. (минус 15 пунктов с 
мая с.г.). Это заметно ниже значе-
ния годичной давности (68 п. в сен-
тябре 2014 г.), однако выше показа-
телей предыдущих лет (в частности, 
в сентябре 2009 г. индекс был равен 
22 п.). Доля положительных оценок  
с мая по сентябрь снизилась с 85% 
до 77%, негативных – увеличилась 
с 12% до 19%. 

Чуть более позитивно россияне 
оценивают положение дел в соб-
ственной жизни. Соответствую-
щий индекс снизился менее суще-
ственно (с 82 п. в мае-июне до 76 п. 
в сентябре). Сентябрьский показа-
тель 2015 г. полностью совпадает со 
значением, зафиксированным в сен-
тябре 2014 г. Согласно последним 
данным, 30% опрошенных оцени-
вают жизненную ситуацию на «хо-
рошо» или «отлично», 57% – «нор-
мально», 11% – «плохо» или «ужас-
но». Молодежь (86% дали ответы от-
лично/хорошо/нормально) и опро-
шенные с высоким достатком (82%) 
отзываются о своей жизни лучше, 
чем пожилые (71%) и малообеспе-
ченные (60%).

При этом, число пессимистов в 
последнее время в нашей стране рас-
тет. Индекс социальных ожиданий 
также демонстрирует отрицатель-
ную динамику: с июля по сентябрь – 
минус 13 пунктов (с -39 до -52 п.). В 
нынешнем году более пессимистич-
но о будущем страны респонденты 
отзывались только в январе-февра-
ле (-70 и -60 п., соответстсвенно).  
Рост негатива наблюдается на фоне 
уменьшения доли тех, кто полага-
ет, что «тяжелые времена уже поза-
ди» (с июля по сентябрь – с 27% до 
19%) и роста доли тех, кто считает, 
что самое страшное еще впереди (с 
40% до 48%). Оптимизм в отноше-
нии перспектив России сегодня су-
щественно ниже, чем год назад (-22 
п. в сентябряе 2014 г.), а также усту-
пает результату 2009 г. (-36 п. в сен-
тябре). При этом следует отметить, 
что в последние шесть лет индекс 
не выходил из области отрицатель-
ных значений.

По материалам сайта wciom.ru

Центр защтиы прав граждан Регионального отде-
ления СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ открывает но-
вую  горячую телефонную линию для оперативной 
защиты прав граждан. 

Каждый рабочий день с 9:00 до 18:00 в колл- 
центре 8 800 350 33 90 будут дежурить наши  
специалисты. Они дадут экспресс-консультацию, по-
могут составить обращение к депутату, а если вопрос 

требует детальной проработки, то  запишут на при-
ем  к юристу в ближайшее к вам местное отделение 
партии. 

Также свои вопросы вы можете отправлять на 
электронную почту Центра защиты прав граждан 
spravedlivoross@gmail.com или в обсуждение на офи-
циальной странице СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
ВКонтакте https://vk.com/chel_spravedlivo.

Управляющая компания, выставила завышенные счета? Чиновник вымогает взятку? Не-
правильно насчитали пенсию? Звоните 8 800 350 33 90 – СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ защи-
тит ваши права.

По результатам выборов, 15,9 % 
южноуральцев отдали свои голо-
са за СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ. 
На некоторых участках количество 
голосов за партию доходило до 30 
процентов. 
Благодаря поддержке избира-
телей, партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ удалось существен-
но улучшить свои результаты по 
сравнению с прошлым составом 

Законодательного собрания. В ше-
стом созыве ЗСО фракция «Спра-
ведливая  Россия» состоит из пяти 
человек: Илья Бархатов, Анатолий 
Еремин, Николай Панкратов, Ольга 
Мухометьярова и Павел Максимен-
ко. Руководителем фракции стал 
Илья Бархатов. 
Каждый из депутатов уже начал ра-
боту в двух комитетах. Павел Мак-
сименко вошел в состав Комитета 

по бюджету и налогам и Комите-
та по аграрной политике; Ольга 
Мухометьярова стала заместите-
лем председателя Комитета по со-
циальной политике, а также чле-
ном Комитета по законодатель-
ству, государственному строитель-
ству и местному самоуправлению; 
Илья Бархатов включен в состав 
Комитета по экономической поли-
тике, он же избран заместителем 

председателя комитета предприни-
мательству, строительной полити-
ке и ЖКХ; Николай Панкратов бу-
дет работать в Комитете по соци-
альной политике и Комитете по 
строительной политике и ЖКХ; а 
Анатолий Ерёмин стал зампредсе-
дателя Комитета по экологии и при-
родопользованию и членом Коми-
тета по промышленной политике и 
транспорту. 

– Я бы хотел поблагодарить 
всех, кто пришел на выборы. 
Спасибо вам, независимо от то-
го, за кого вы голосовали. 

Нечасто бывает такой день, 
когда можно сделать что-то не 
только для себя, но и для всего 
региона. Заложить фундамент на 
будущее. В день выборов вы фак-
тически выбирали дальнейшую 
судьбу района, поселка, города, 
места, где вы живете. 

Выборы – это возможность 
дать оценку действующим вла-
стям, показать, с чем вы соглас-
ны, с чем не согласны. Это свое-
образный барометр, по которо-
му можно судить, насколько эф-
фективно работает власть. 

Если вы пришли на выбо-
ры, значит, вам небезразлична 
судьба нашей области, не все 
равно, какую страну вы оста-
вите своим детям, внукам. Спа-
сибо вам за вашу гражданскую 
позицию!

Депутаты от СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ, за которых вы 
проголосовали, уже начали ра-
боту по реализации поручений 
избирателей, полученных в хо-
де предвыборной кампании и 
ставших основой программы 
партии. В рабочих группах го-
товится целый ряд законопро-
ектов. Мы будем подробно ин-
формировать вас о судьбе каж-
дой их наших инициатив. 

Депутат Государственной Думы Валерий ГАРТУНГ
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УЛЫБКА ЛИЗЫ 
КУНСТМАН

Газета СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ продолжает следить за 
судьбой Лизы Кунстман – девочки из Потанино,  кото-
рая, несмотря на произошедшую с ней трагедию, смог-
ла найти в себе силы, чтобы бороться за свое счастье 

и стала спортсменкой международного уровня. 

Елизавета Кунстман – краси-
вая, уверенная в себе девушка из 
столицы с пронзительными голу-
быми глазами и солнечной улыб-
кой. Трудно было бы в ней узнать 
маленькую грустную Лизочку, ко-
торую мы вместе с руководите-
лем общественной приемной де-
путата Госдумы Валерия Гартун-
га навещали восемь лет назад в 
залитой дождем деревеньке По-
танино. О прошлом напоминает 
только инвалидная коляска, да 
улыбка, ведь во многом, именно 
улыбка помогла этой семье тог-
да выжить. 

«Это было 27 апреля 2007 го-
да, – рассказывает мама Лизы 
Ирина Кунстман. – Моя восьми-
летняя дочь попала под поезд, и 
ей отрезало обе ноги. Никогда не 
забуду этот день. Это был шок, 
настоящий шок. Но знаете, что 
еще я никогда не забуду? Когда 
я впервые после трагедии увиде-
ла свою дочь в реанимации, она 
мне улыбнулась и сказала: «Ма-
мочка, у меня все будет хорошо, 
мир обо мне еще узнает». 

Именно эта улыбка, эти слова, 
да помощь добрых людей хра-
нили семью Кунстманов в са-
мые страшные первые годы по-
сле трагедии. «Жизнь тогда из-
менилась сразу, – говорит Ири-
на Кунстман. – Все вообще из-
менилось. Оказалось, что наш по-
селок и сам город Копейск, и для 
здоровых-то людей не очень удоб-
ный, а для девочки в инвалидном 
кресле просто непроходим. Посе-
щать школу – проблема. Учите-
ля приходили к нам на дом. При-
ехать в поликлинику – испыта-
ние… Трудностей было много. Но 
тогда нам стали помогать добрые 
люди. Одним из них был депутат 
Госдумы Валерий Гартунг. К Вале-
рию Карловичу мы обращались и 
раньше. О чем бы его ни попроси-
ли, он никогда не остается в сто-
роне, всегда помогает. Поэтому 
и в этот раз я решила обратиться 
именно к нему. Откликнулись на 
мою просьбу очень быстро. Под-
держали и помогли».

Детский фонд Валерия Гар-
тунга подарил маленькой Лизе 

компьютер, подключил интернет. 
В первые после трагедии меся-
цы это помогло девочке избежать 
изоляции и найти друзей. Потом 
депутат навещал Лизу в ее День 
рождения, организовал ей встречу 
с паралимпийской чемпионкой 
Оксаной Гусевой (которая тоже 
без ног, и всего добилась сама). 

Сейчас Лиза сама стала чемпи-
онкой – трижды ее команда выи-
грывала Чемпионат России по ба-
скетболу на колясках. И один раз 
они заняли первое место в Чем-
пионате Европы. 

Конечно, путь к победам не 
был гладким. Он состоял из ты-
сяч маленьких ежедневных по-
бед над собой, над обстоятель-
ствами, над судьбой. Ирина Кун-
стман вспоминает, как каждый 
день возила дочку из Копейска 
в Екатеринбург на тренировку 
к восьми утра. Как страшно бы-
ло бросить все и уехать, когда их 
пригласили в Москву. Как тяже-
ло и сейчас придерживаться на-
пряженного графика трениро-
вок, учиться, сохранять бодрость 
и оптимизм. 

«И откуда только она силы бе-
рет, – удивляется Ирина Кун-
стман. – Каждый день встает без 
будильника в 20 минут шестого, 
сама готовит завтрак. В девять – 
тренировка до 12, после обеда – 
еще одна тренировка. Домой до-
бирается только к восьми – и сра-
зу спать. При этом она умудряет-
ся находить время для друзей (их 

у нее сотни) и на учебу – 
поступила в этом году на 
юридический заочно». 

Сейчас главная задача 
Лизы – занять первое место 
на Чемпионате Европы, который 
состоится в ноябре. Ведь коман-
да-победитель получит путевку 
на паралимпийские игры в Рио. 
А стать паралимпийской чемпи-
онкой – заветная лизина мечта. 
И к этой мечте она упорно идет, 
пусть даже и без ног.

«Все, что ни делается, к лучше-
му, – говорит Лиза. – Если с ва-
ми случилась беда, не сидите до-
ма, развивайтесь, идите к людям. 
Главное, не отчаивайтесь, пока 
живешь, надо надеяться. Буду-
щее всегда впереди, и в нем всег-
да есть и что-то плохое, и что-то 
хорошее. Стремитесь к хороше-
му, преодолевайте плохое, смо-
трите в будущее с позитивом, и 
тогда оно будет светлым».

РЕПЛИКА

Депутат Государственной  
Думы Валерий ГАРТУНГ

О благотворительности

– Для меня это не-
что естественное, 

само собой раз-
умеющееся. Тем 
людям, кото-
рым я могу чем-
то помочь, я по-
могаю. 

Это форма моей 
общественной де-

ятельности. Как и по-
литика. По сути, политическая 
деятельность – это тоже бла-
готворительность. В прямом 
смысле, я трачу на это деньги. 
Целью политики является соз-
дание условий, при которых лю-
ди, которые еще не могут ра-
ботать (дети), и люди, которые 
уже не могут работать (пенси-
онеры), получают защиту от го-
сударства. В благотворитель-
ности кто является объектом? 
Опять же, люди, которые еще 
не могут или уже не могут обе-
спечить себя по разным при-
чинам. Цель и у политической 
деятельности, и у благотвори-
тельности одна и та же. 



СПОРТ13
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О СПРАВЕДЛИВОСТИ

Помощник депутата Госдумы Василия Швецова, заме-
ститель председателя первичной организации Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Трехгорном, тренер и судья 
международной категории Ярослав Ренев на днях вер-

нулся с  VI Всемирных игр военнослужащих, проходив-
ших в Южной Корее. О разнице между Кореей и Росси-

ей, о справедливости в спорте и политике он рассказал 
корреспонденту нашей газеты. 

Часто ли приходится участво-
вать в мероприятиях такого мас-
штаба?

– В области я отвечаю за судей-
ство всех областных соревнова-
ний, межрегиональных, вхожу в 
состав судейской комиссии Феде-
рации бокса России. Часто при-
ходится обслуживать межрегио-
нальные соревнования, россий-
ские и международные. 

Расскажите о прошедших Играх 
военных.

– Это были спартакиадные со-
ревнования, игры военнослужа-
щих. Проходили они в южноко-
рейском городе Мунген. Бокс, 

которым я занимаюсь, был пред-
ставлен в десяти весовых катего-
риях. Наши спортсмены (ребята, 
проходящие срочную и контракт-
ную службу в вооруженных силах 
РФ) заняли два первых, три вто-
рых и два третьих места, то есть 
показали довольно неплохой ре-
зультат. 

Приятно судить, когда свои вы-
игрывают? 

– Ну, поединки с участием рос-
сийских спортсменов я не судил, 
потому что это было бы необъек-
тивно, несправедливо. Но сле-
дить за ходом соревнований всег-
да интересно,  потому что любой 

ровный бой может выявить по-
бедителя как красного, так и си-
него угла. Я всегда болею за рос-
сийских боксеров и желаю им 
побед. 

Главное качество судьи – спра-
ведливость. Что для вас справед-
ливость?

– Честность, правдивость и 
адекватность в оценках. Все это 
вкупе дает некий баланс, равнове-
сие, которое мы и называем спра-
ведливостью. 

Спорт и политика – как вы со-
четаете эти интересы?

– Хотя мы говорим, что спорт 
вне политики, на самом деле, 
они, конечно, тесно связаны. 
Справедливость, например, нуж-
на везде: и в спорте, и в полити-
ке. Конечно, не всегда справед-
ливое решение бывает приятным 
для всех, но нужно находить в се-
бе силы и все-таки принимать его. 

Кроме того, стремление к 
победе – это всегда одна из составляющих спорта. И поли-

тики тоже. Быть лучшими, быть 
первыми, побеждать, быть при-
мером для других. Это я стара-
юсь привить и ребятам, своим 
ученикам, и в местном отделении 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ мы 
тоже к этому стремимся. У спор-
та и политики много общего. На-
пример, и то, и другое воспиты-
вает в человеке силу духа, вынос-
ливость. 

Многие говорят, что современ-
ные дети предпочитают компью-
тер спорту...

– Нет, дети не перестали зани-
маться спортом. Залы на сорев-
нованиях не пустуют. А на то, что 
дети не хотят идти в спорт жалу-
ются в основном те, кто не хочет 
работать. Многое зависит от тре-
нера и от семьи, где воспитыва-
ется ребенок. Если родители са-
ми спортивные, если они ходят 

на тренировки всей семьей, то и 
ребенок вырастет здоровым, под-
тянутым. 

То есть тяга к спорту у людей 
не снижается?

– Нет, но в нельзя отрицать, 
что и условия для занятия спор-
том тоже необходимо создавать. 
Для людей значимо, где трени-
роваться: в душном подвальчи-
ке или в современном спортком-
плексе. Надо признать, что поез-
див по стране и по миру, я уви-
дел, что в других странах и да-
же в крупных российских горо-
дах условия для занятий спортом 
гораздо лучше, чем в малых го-
родах и селах: спортивные пло-
щадки, бесплатные тренажерные 
залы под открытым небом и, ко-
нечно, спорткомплексы – все это 
должно быть доступно для каж-
дого. Тогда и люди потянутся в 
спорт, и  побед будет больше. 

Всемирные военные игры – крупнейшее после Олимпиады и Универси-
ады международное спортивное соревнование. В нем принимают уча-
стие профессиональные спортсмены-военнослужащие. В программу 
входят 24 вида спорта, в 17 из них приняли участие более 200 россий-
ских спортсменов и военнослужащих ЦСКА. По итогам соревнований 
сборная России заняла первое общекомандное место, завоевав 59 зо-
лотых, 43 серебряных и 25 бронзовых медалей.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ поддержала региональный турнир по страйкболу
В поселке Роза при поддержке партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ, депутата областного Законодательного Со-
брания Ильи Бархатова и председатель районного Со-
брания Натальи Лощининой прошла финальная игра 

страйкбольного сезона «Октябрьский штурм».

Страйкбол — это ролевая ко-
мандная игра военно-тактиче-
ской направленности. В про-
цессе игры участники имитиру-
ют действия различных воору-
женных структур. Например, ар-
мии, полиции, спецназа или тер-
рористов. В качестве вооружения 
игроки используют, так называе-
мую «мягкую пневматику», стре-
ляющую пластиковыми шарика-
ми калибра 6 и 8 мм. Финальная 
игра страйкбольного сезона про-
шла в минувшие выходные в п. 

Роза. В игре принимали участие 
более 100 человек. Может, для во-
енной операции это и не много, 
но атмосфера участия в боевых 
действиях была передана на все 
100 процентов.

Большое содействие в органи-
зации и проведении игры имен-
но на территории Коркинского 
района оказали районная Адми-
нистрация, депутат областного За-
конодательного Собрания  Илья 
Бархатов и председатель районно-
го Собрания Наталья Лощинина. 

Народные избранники с большим 
удовольствием откликнулись на 
призыв страйкбольной ассоциа-
ции и сами побывали на месте во-
енных дейcтвий. Поэтому получи-
лось очень зрелищно. 

– Было очень интересно, в сле-
дующем году обязательно поуча-
ствую в игре, – говорит депутат 
Законодательного собрания об-
ласти Илья Бархатов. – Впечат-
ления от мероприятия самые яр-
кие. У команд очень хорошая тех-
ническая подготовка. Качествен-
ная экипировка: рации, амуни-
ция, техника… 

В игре есть свои жёсткие прави-
ла и определённые условия. Чест-
ность – один из важных принци-
пов игры. Если игрока «убили», 
значит, он должен это признать 
и покинуть территорию. Убитый 
не имеет права продолжать игру 
и передавать боеприпасы.

Кстати, место для проведения 
игры было выбрано не случайно. 
Территория Второго участка ока-
залась максимально схожа  с во-
енным полигоном. В окрестно-
стях боя располагались зрелищ-
ные игровые элементы: брошен-
ные дома, разрушенные техно-
логические постройки, а отвалы 
Коркинского разреза имитиро-
вали горы.

Сценарий прошедшей игры 
заключался в противостоянии 
двух команд – «федералов» 
и бандитских группировок. 
Главной целью первого игро-
вого дня стал штурм и захват 
здания, где располагались тер-
рористы. В течение несколь-
ких часов федералы пытались 
обезвредить бандитские груп-
пировки.  

На следующий день отби-
ваться пришлось «федера-
лам». На автоколонну воен-
ных напали притаившиеся в 

окопах террористы. Одни-
ми автоматами дело не обо-
шлось. В бою применялись 
также специальные гранаты 
и «растяжки», которых, к сло-
ву, было немало. 

Несмотря на тот факт, что 
команды очень устали, ведь 
участникам за время действа 
пришлось пройти десятки ки-
лометров, игроки остались до-
вольны игрой. Обе стороны на-
долго зарядились адреналином 
и получили незабываемое удо-
вольствие от игры. 
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Два века истории
Храм Владимирской иконы Бо-

жьей Матери в поселке Селезян 
виден издалека. Очень простор-
ный для села, с массивным купо-
лом и головокружительной коло-
кольней. Кажется, что его стены 
сохранили память о каждом годе 
из почти двухсотлетней истории 
храма. «Это одна из самых старых 
церквей в области, – рассказыва-
ет настоятель храма отец Игорь. – 
Она начала строиться в 1800 году. 
В 1825 здание было готово. 6 ию-
ля – освящен престол. А до это-
го здесь много лет простояла де-
ревянная церковь. Вообще, селе-
зянская церковная община име-
ет очень длинную историю. Селе-
зян ведь был казачьей станицей. 
А казаки, как известно, не могут 
жить без церкви». 

Службы в храме совершались 
до конца 30-х годов. Потом для 
церкви настали тяжелые времена. 

Священника увезли в неизвест-
ном направлении. А нового на-
стоятеля так и не назначили. В 
конце 1940 года власти собрали 
жителей соседних деревень (Се-
лезян, Аткуль, Шатрово, Устьян-
цево), и приняли решение за-
крыть храм. 

Сельсовет постановил превра-
тить церковь в учреждение куль-
туры, но никакой культуры уже 
не осталось. После закрытия на-
чалось разграбление. Утварь, об-
лачение, иконы – все постепен-
но растащили. Алтарные иконы 
пошли на дрова, на двери в из-
бы, на крышки для бочек… А сам 
храм стал пристанищем для ско-
та. «Много раз церковь пытались 
разрушить, как это сделали в по-
селках Белоусово, Шеломенце-
во, Еткуле, Коелге и других. Храм 
устоял буквально чудом, – гово-
рит отец Игорь. – Его пытались 
растащить тракторами, разобрать 
стены, но ничего не вышло. Бог 
его берег». 

Новая надежда
То, что не смогли разрушить 

люди, постепенно потачивало 
время и непогода. Здание церк-
ви постепенно ветшало. «Когда я 
приехал сюда впервые, – расска-
зывает настоятель, – картина бы-
ла печальная. Окон, дверей, пола 
не было. Землей занесло полураз-
рушенные стены по окна. Трудно 
было представить, что храм вооб-
ще можно восстановить. Но мы 
поверили. И с Божьей помощью, 
с помощью прихожан, через три 
года мы здесь уже служили».

Решение о восстановлении 
храма было принято председа-
телем сельского совета Валенти-
ной Огневой. Тогда храм реши-
ли возрождать не как религиоз-
ное учреждение, а как памятник 
архитектуры. Но люди воспро-
тивились. Гораздо важнее было 
вернуть селу храм и веру. Когда у 
работ появился духовный смысл, 

дело начало продвигаться. В 1993 
году сельсовет отдал приходу ста-
ренький магазин. Там организо-
вали молельный дом и начали со-
вершать службы. 

Прихожане начали помогать с 
реконструкцией. Многие прино-
сили старинные храмовые иконы, 
которые им удалось сберечь в со-
ветские времена. Среди них Ах-
тырская икона Божьей Матери 
1863 года, образ Преображения 
Господня – из иконостаса, ико-
на великомученицы Екатерины 
и другие. 

В 2001 году на престольный 
праздник Владимирской ико-
ны Божьей Матери митрополит 
Иов освятил восстановленный 
храм. В следующем году испол-
нится 15 лет с тех пор, как здесь 
идут службы. 

«Добрые люди помогали нам 
восстанавливать храм, – отмеча-
ет отец Игорь. – Огромную роль 
сыграла Лидия Бауэр. Мы до сих 
пор поминаем ее в своих молит-
вах. Она стала председателем при-
ходского совета. Она все пробива-
ла, доставала материалы, догова-
ривалась со всеми. Благодаря та-
ким людям, как она, храм сейчас 
продолжает жить. 

Очень многое сделал для церк-
ви депутат Госдумы Валерий Гар-
тунг. Верующий человек. В сосед-
ней деревне живет его семья. Он 
помогал в самое сложное для нас 
время, в девяностые годы, когда 
не было ничего. Продолжал по-
могать и потом. Он здесь крестил-
ся. А буквально пару лет назад 
здесь крестили его внуков. Я счи-
таю, это хорошо, когда политик 
верующий. Верующий человек 
не сделает ничего против наро-
да. У него всегда есть нравствен-
ная, духовная ответственность. 
Когда политик радеет только за 

себя, когда он не верит в Бога, не 
видит ответственности перед Бо-
гом, он может творить все, что за-
хочет. А верующий человек всег-
да соизмеряет свои действия с За-
коном Божиим. Каждое свое дей-
ствие он оценивает по христиан-
ским меркам, и поэтому не будет 
сознательно творить зло. Про Ва-
лерия Гартунга я с уверенностью 
могу сказать, что он ответствен-
ный политик». 

Что дальше?
По словам отца Игоря, мало 

восстановить сам храм, надо еще 
возродить в людях веру. «Отноше-
ние у людей стало другое, – го-
ворит он. – Люди не так активно 
идут к Богу. Очень многие крести-
лись, но православными так и не 
стали. Вера должна быть деятель-
ной. Приходить к церковным та-
инствам, исповедоваться, прича-
щаться обязательно, для того что-
бы иметь право назвать себя пра-
вославным. Многие люди под-
меняют посещение храма право-
славными книгами, газетами, те-
лепередачами. Посмотрели рож-
дественскую службу по телевизо-
ру – и вроде как этого достаточ-
но, и не надо к причастию идти. 
Это самообман. Можно прочи-
тать массу книг, владеть огромной 
информацией, но без церкви, без 
участия в таинствах, невозмож-
но узнать Бога, понять суть веры. 
Мы делаем все, чтобы как можно 
больше людей были не только ве-
рующими, но и воцерковленны-
ми. Приходите в храм со своими 
бедами, приходите со своими ра-
достями, с благодарностью за тот 
мир, который нам дан. Приходите 
на службу в выходные и в празд-
ники. Здесь рады каждому».

ВЕ
РТ

ИК
АЛ

Ь 
ВЕ

РЫ
 

РЕПЛИКА

Депутат Государственной Думы Валерий ГАРТУНГ

О вере и неверии

– Я верующий человек, конечно. Неверующим очень тяжело жить. Если человек не верит в бессмертие души, то 
страх смерти преследует его всю жизнь. Это очень тяжело. Я знаю многих людей, которые на самом деле не являют-
ся верующими. И мне их искренне жаль, потому что они боятся смерти. А если ты знаешь, что душа бессмертна, то 
чего бояться? Душа бессмертна. Смерти нет. 
В этом и заключается разница между верующими и неверующими. Дело не в том, что верующий человек лучше пони-
мает, как нужно себя вести, как надо жить, что хорошо, что плохо. Неверующие люди в большинстве своем тоже по-
нимают это. Но из-за страха смерти неверующим жить значительно сложнее.  

О ВЕЧНОМ
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О том, как вера и добрые люди помогли восстано-
вить старинный храм в селе Селезян. О том, по-
чему сегодня важно верить и быть христиани-
ном каждому: и трактористу, и менеджеру, и де-

путату Госдумы, газете «Справедливая Россия» 
рассказал настоятель храма Владимирской ико-

ны Божьей Матери протоиерей Игорь Львов. 



Организатором и одним из самых активных участни-
ков экофестиваля «Веселая горка», состоявшегося на 
днях в Златоусте, стала депутат Законодательного со-

брания Челябинской области Ольга Мухометьярова. 

Фестиваль творчества сторон-
ников защиты окружающей сре-
ды проводится на Веселой гор-
ке уже не первый год. Поводом 
для него стали события 8 октя-
бря 2013 года, когда защитникам 
леса пришлось, несмотря на мо-
роз и стужу, провести несколько 

дней в лесу, чтобы отстоять свою 
гражданскую позицию и не по-
зволить вырубать лес. 

«Все живое на нашей плане-
те мы берем в долг у наших де-
тей, – говорит Ольга Мухоме-
тьярова. – И мы должны оста-
вить после себя для потомков 

благоприятную для жизни окру-
жающую среду». 

Открыли экофестиваль сорев-
нования по спортивному ори-
ентированию. Более пятидеся-
ти мальчишек и девчонок, с кар-
той в руках покорили маршрут, 
получив от организаторов фести-
валя памятную грамоту и слад-
кий приз. Вторым этапом стали 
народные игры, которые прово-
дили хранители традиций – «Зла-
тоустовские вечёрки». Перетяги-
вание каната, прыжки через ска-
калку и ходьба на ходулях подня-
ли настроение всем участникам. 

Одновременно с игровой 

программой разверну-
лась выставка творче-
ских работ «Берегите 
лес». Для эрудитов ор-
ганизаторы устроили 
эковикторину с приза-
ми и подарками. Затем 
всех гостей фестиваля 
угощали пирожками и 
вкусным чаем. 

Завершился экофе-
стиваль большим кон-
цертом – защитни-
ки окружающей среды 
встретили закат у ко-
стра, слушая любимые 
песни. 

Здоровое меню от депутата-справедливоросса
Депутат Законодательного собрания Ольга Мухометьярова – человек разносторонний. Она не только от-
лично разбирается в политике, но и прекрасно готовит. С газетой «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» она подели-
лась своими «фирменными» рецептами.

ФРУКТОВЫЙ ПИРОГ

– Наша семья – трое детей, муж 
и я – придерживаемся здорово-
го образа жизни. Поэтому и блю-
да я стараюсь готовить макси-
мально полезные, – рассказыва-
ет Ольга Мухометьярова. – Мы 
редко покупаем вредные мага-
зинные сладости. Когда есть вре-
мя, десерт я предпочитаю гото-
вить сама. Больше всего из мо-
их десертов дети любят слоеный 
фруктовый пирог. У него, кста-
ти, есть своя история. Несколь-
ко лет назад к нам неожидан-
но пришли гости 1 января. Они 
хотели поздравить с прошед-
шим Днем рождения мою дочку 

Надю – в сам ее День рождения 
31 декабря у них не получилось 
заглянуть к нам на праздник. 
Что же делать? Холодильник по-
лон остатков салатов и фруктов, 
но подать их гостям уже нельзя. 
Тогда я и придумала свой откры-
тый фруктовый пирог. Я размо-
розила листовое слоеное тесто, 
раскатала его по ширине против-
ня, аккуратно обрезала края – 
остатки теста отложила для бор-
тиков и украшения. Затем остав-
шуюся от праздника нарезку 
фруктов – яблоки, апельсины, ба-
наны, виноград я нарезала куби-
ками и распределила по тесту. 
После этого приготовила про-
стую заливку. 200 г сметаны сме-
шала с 1/2 стакана сахара, доба-
вила 2 яйца и взбила миксером. 
Полученную смесь распределила 
по начинке. Соорудила по краям 
пирога аккуратные бортики, из 
оставшегося теста вырезала кра-
сивые веточки и листики. Затем 
поставила пирог в духовку. Всего 
40 минут – и угощение готово! 
Гости были довольны. А родные 

стали потом просить меня гото-
вить этот пирог снова и снова. 
Так он стал нашим фирменным 
семейным блюдом. 

ПЕРЕКУС ДЛЯ ЗДОРОВЬЯ

– У нас в семье никто никогда не 
болеет гриппом, – говорит Оль-
га Мухометьярова. – Потому что 
мы стараемся питаться так, что-
бы в меню было достаточно ви-
таминов и микроэлементов для 
поддержки иммунитета. Од-
ним из наших любимых витамин-
ных блюд стала легкая закуска 
из сыра и помело. Готовить ее 
мне всегда помогает муж, пото-
му что чистить помело – занятие 

непростое. На пятерых мы поку-
паем 1 крупный помело и 300 г 
сыра Маасдам. Помело чистим, 
разделяем на дольки и убираем 
пленки. Каждую дольку режем на 
2 или 3 части. Сыр режем куби-
ками. Затем на шпажку нанизы-
ваем кусочек помело, кубик сы-
ра – и закуска готова. Сочетание 

получается удивительно гармо-
ничное, вкус свежий, сочный, чу-
точку экзотичный. Готовка зани-
мает считанные минуты, а поль-
зы – масса: помело богат вита-
минами С, А, калием и железом, 
а сыр содержит кальций, витами-
ны группы В, D и Е. 

СОБЫТИЯ15
ОЛЬГА МУХОМЕТЬЯРОВА ПРИНЯЛА 
УЧАСТИЕ В ЭКОФЕСТИВАЛЕ

Все живое на этой плане-
те мы берем в долг у на-
ших детей
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День воинской славы России – 
День народного единства 

Отмечается в нашей стране ежегод-
но 4 ноября, начиная с 2005 года. Этот 
праздник установлен в честь важно-
го события в истории России – осво-
бождения Москвы от польских интер-
вентов в 1612 году, и приурочен к Дню 
Казанской иконы Божией Матери.

День рождения Деда Мороза
Каков возраст зимнего волшеб-

ника – доподлинно неизвестно, но 
точно более 2000 лет. Дату рождения 
Деда Мороза придумали сами де-
ти, поскольку именно 18 ноября на 
его вотчине – в Великом Устюге – в 
свои права вступает настоящая зи-
ма, и ударяют морозы. Кстати, с это-
го дня можно уже сочинять письмо 
Деду Морозу о новогоднем подарке.

Всемирный день науки (World Science 
Day) или более официально — Все-
мирный день науки во имя мира и раз-
вития (World Science Day for Peace and 
Development) отмечается ежегодно 10 
ноября с целью повысить осознание 
общественностью во всем мире поль-
зы науки. И хотя этот день не был объ-
явлен выходным днем, в каждой стра-
не проходят мероприятия, связанные 
со Всемирным днем науки.

Международный день мужчин
Идея проведения подобного празд-

ника звучала еще в 1960-х годах, ког-
да появились предложения отмечать 
Международный мужской день 23 
февраля — по аналогии с Междуна-
родным женским днем. В этот день по 
всему миру проходят различные семи-
нары, мероприятия в школах, демон-
страции, круглые столы, посвящен-
ные роли мужчин в обществе.

День защиты черных котов
Праздник был учрежден по иници-

ативе активистов итальянской Ассо-
циации по защите окружающей сре-
ды и животных (AIDAA) в 2007 году. 
У многих народов черные коты счита-
ются символом несчастья. Издавна их 
называли воплощением нечистой си-
лы. Известная песня о том, что «толь-
ко черному коту и не везет», оправды-
вает себя и сейчас.

День матери
Нет, наверное, ни одной страны, 

где бы не отмечался День матери. 
В России праздник стали отмечать 
сравнительно недавно. Установлен-
ный Указом Президента РФ Ельци-
на № 120 «О Дне матери» от 30 января 
1998 года, он празднуется в последнее 
воскресенье ноября, воздавая долж-
ное материнскому труду и бескорыст-
ной жертве ради блага своих детей.
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День отказа от покупок
Ежегодно в конце ноября люди во 

многих странах мира на сутки отка-
зываются от любых покупок, напоми-
ная себе о том, что чрезмерное потре-
бление – опасная общественная тен-
денция. Идея праздника-акции заро-
дилась в Америке в 1992 году. С ини-
циативой отказаться от покупок вы-
ступил журналист эстонского проис-
хождения Калле Ласн. 

Синичкин день
В этот день жители населенных 

пунктов страны готовятся к встрече 
«зимних гостей» – птиц, остающихся 
на зимовку в наших краях: синиц, ще-
глов, снегирей, соек, чечеток, свири-
стелей. Люди заготавливают для них 
подкормку, в том числе и «синичкины 
лакомства»: несоленое сало, нежаре-
ные семечки тыквы или подсолнеч-
ника, развешивают кормушки. 

Общественные приёмные местных отделений партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
ЧЕЛЯБИНСК

 Региональное отделение: пр. Ленина, 83, 3 этаж, оф. 
310б. Приём: среда, с 11:00 до 16:00. Тел. 8 (351) 265-
55-22.

 Общественная приёмная депутатов Государ-
ственной Думы Гартунга В.К., Швецова В.Г.

г. Челябинск, ул. Ф. Горелова, 14, каб. 4. Приём: поне-
дельник-пятница с 9:00 до 13:00. Тел. 8(351) 259-70-29.

 Законодательное Собрание Челябинской области, ул. 
Кирова, 114, каб. 11. Приём: пятница, с 15:00 до 17:00. 
Тел. (351) 239-88-61.

 Центральное: ул. Курчатова, 19, оф. 3. Приём: поне-
дельник, среда, четверг, с 10:00 до 12:00. Тел. 211-01-53.

 Советское: ул. Курчатова, 19, оф. 3. Приём: вторник, с 
11:00 до 14:00. Тел. 211-01-53.

 Металлургическое: ул. Сталеваров, 5а, оф. 9. Приём: 
среда – с 15:00 до 17:00, пятница – с 11:00 до 13:00. Тел. 
225-08-23.

 Калининское: ул. Молодогвардейцев, 60в, оф. 700/4. 
Приём: вторник, с 14:00 до 16:00. Тел.: 8 (351) 909-53-59, 
8-908-069-38-86.

 Курчатовское: ул. Молодогвардейцев, 60в, оф.700/4. 
Приём: пятница, с 16:00 до 18:00. Тел. 8-904-307-36-25.

 Тракторозаводское: пр. Ленина, 2, каб. 307/1. Приём: 
понедельник, вторник – с 11:00 до 14:00. Тел. 8 (351) 200-
42-65.

 Ленинское: ул. Ф. Горелова, 12 (отдел персонала, каб. 
4). Приём: среда, с 9:00 до 13:00. Тел. 8 (351) 259-70-29.

АГАПОВСКИЙ РАЙОН 
 п. Агаповка, ул. Пролетарская, 33а. Приём: понедель-

ник–пятница с 10:00 до 16:00. Тел. 8-922-717-20-99.

АРГАЯШСКИЙ РАЙОН
 п. Аргаяш, ул. Комсомольская, 8. Приём: вторник с 

12:00 до 14:00, пятница с 15:00 до 17:00. Тел. 8-908-576-
75-15.

АША
 ул. Ленина, 2, оф. 2. Приём: вторник–пятница, с 9:00 до 

13:00. Тел. 8-902-612-47-95.

БРЕДИНСКИЙ РАЙОН
 п. Бреды, ул. Ленина, 25, оф. 4. Приём: понедельник–

пятница с 10.00 до 13.00. Тел. 8-922-748-93-76.

ВАРНЕНСКИЙ РАЙОН
 с. Варна, ул. Спартака, 1. Приём: понедельник–пятни-

ца, с 10.00 до 12.00. Тел. 8-932-010-36-56.

ВЕРХНЕУРАЛЬСКИЙ РАЙОН
 г. Верхнеуральск, ул. Советская, 34. Приём: понедель-

ник – пятница, с 9:00 до 16:00, суббота, с 10:00 до 13:00. 
Тел. 8 (35143) 2-27-95.

ВЕРХНИЙ УФАЛЕЙ
 ул. Макарова, 1. Приём: понедельник – пятница, с 9:00 

до 16:00. Тел. 8 (35164) 2-34-78.

ЕМАНЖЕЛИНСК
 ул. Чайковского, 2, 2 этаж. Приём: понедельник, среда, 

пятница, с  10:00 до 12:00. Тел. 8-912-409-94-26.

ЗЛАТОУСТ
 пр. Гагарина, МКР-3, 12а. Приём: понедельник–пятни-

ца, с 9:00 до 14:00. Тел. 8 (35136) 5-24-05.

КАРАБАШ
 ул. Металлургов, 3, каб. 418. Приём: пятница, с 14:00 

до 16:00. Тел. 8-912-476-68-75.

КАСЛИ
 ул. Ретнева, 6. Приём: среда с 13:00 до 15:00, пятница  

с 10:00 до 12:00. Тел. 8-922-697-94-47.

КАТАВ-ИВАНОВСК
 ул. Д. Тараканова, 6 (ДК цементников). Приём: вторник, 

с 10:00 до 14:00. Тел. 8-919-113-64-42.

КИЗИЛЬСКИЙ РАЙОН
 с. Кизильское, ул. Дружбы, 11, оф. 2. Понедельник, 

вторник, среда, с 10:00 до 13:00. Тел. 8 (35155) 3-09-78.

КОПЕЙСК
 ул. Борьбы, 10, 2 этаж. Приём: вторник, четверг, с 

15:00 до 18:00. Тел. 8-951-128-54-81, 8 (35139) 41-820.

КОРКИНО
 пр. Горняков, 4. Приём: понедельник – пятница, с 9:30 

до 13:30.

 поселок Роза, ул. 50 лет Октября, 29. Приём: поне-
дельник, среда, пятница, с 10:00 до 12:00. Тел. 8-904-814-
08-53.

КРАСНОАРМЕЙСКИЙ РАЙОН
 с. Миасское, ул. Кирова, 59. Приём: вторник, с 10:00 до 

14:00. Тел. 8-904-806-01-21.

КУНАШАКСКИЙ РАЙОН 
 с. Кунашак, ул. Ленина, 82. Приём: четверг, пятница с 

10:00 до 18:00. Тел. 8 (35148) 3-12-86.

КЫШТЫМ
 ул. Республики, 17 (ТК «Гермес»), 3-й этаж, оф. 5/2. 

Приём: понедельник, вторник, с 17:00 до 19:00. 

МАГНИТОГОРСК
 ул. Гагарина, 35, оф. 209. Приём: вторник, с 15:00 до 

17:00. Тел. 8 (3519) 21-15-40. Оф. 215 – второй и четвер-
тый вторник каждого месяца с 17:00 до 19:00. Тел. 8-912-
400-05-03.

МИАСС
 ул. Макеева, 39/220. Приём: понедельник – пятница, с 

10:00 до 14:00. Тел. 8 (3513) 59-00-33. 
 ул. Романенко, 50б, эт. 3. Приём: вторник, четверг, с 

16:00 до 18:00. Тел. 8 (3513) 29-80-84.

НАГАЙБАКСКИЙ РАЙОН
 с. Фершампенуаз, ул. К. Маркса, 36 (КБО). Приём: по-

недельник–пятница, с 9:00 до 12:30. Тел. 8-950-748-14-52.

НЯЗЕПЕТРОВСК
 ул. Ленина, 14, 1 этаж. Приём: понедельник, пятница, с 

10:00 до 12:00.  Тел. 8-950-741-28-81.

ОЗЁРСК
 ул. Октябрьская, 7, оф. 308. Приём: вторник и четверг, 

с 14:00 до 17:00. Тел. 8-922-703-31-04.

ОКТЯБРЬСКИЙ РАЙОН
 с. Октябрьское, ул. Набережная, 5. Приём: вторник, 

четверг, суббота, с 9.00 до 13.00. Тел. 8 (35158) 5-27-92.
 

ПЛАСТ
 ул. Октябрьская, 66а. Приём: пятница, с 11:00 до 13:00. 

Тел. 8 (35160) 2-08-20.

САТКА
 ул. 100 лет комбинату «Магнезит», 8. Приём: вторник 

и четверг с 9:00 до 14:00. Тел. 8 (35161) 4-22-49.

СОСНОВСКИЙ РАЙОН
 с. Долгодеревенское, ул. Свердловская, 2а. Приём: 

вторник с 8:00 до 10:00, среда с 10:00 до 12:00.  
Тел. 8-951-805-94-47.

ТРЁХГОРНЫЙ
 ул. К. Маркса, 39. Приём: суббота с 12:00 до 16:00.

 Тел. 8-919-112-34-03.

ТРОИЦК
 ул. Аппельбаума, 1. Приём: вторник, четверг, 

с 10:00 до 16:00. Тел. 8-908-041-90-11.

УВЕЛЬСКИЙ РАЙОН
 п. Увельский, ул. Ломоносова, 44. Приём: вторник, 

с 10:00 до 12:00, пятница, с 15:00 до 19:00.  
Тел. 8 (35166) 3-18-59.

УЙСКИЙ РАЙОН
 с. Уйское, ул. Пионерская, 25. Приём: понедельник–

пятница, с 9:00 до 14:00. Тел. 8 (35165) 3-17-81.

УСТЬ-КАТАВ
 ул. Центральная, 49, оф. 1. Приём: понедельник, 

вторник, с 16:00 до 18:00. Тел. 8-912-327-00-57.

ЧЕБАРКУЛЬ
 ул. Калинина, 24, цокольный этаж. Приём: вторник, 

четверг, с 09:00 до 12:00. Тел. 8-951-44-706-52.

ЧЕСМЕНСКИЙ РАЙОН
 с. Чесма, ул. Северная, 13. Приём: четверг с 9:00 до 

14:00. Тел. 8 (35169) 2-10-54.

ЮЖНОУРАЛЬСК
 ул. Строителей, 9 (2 этаж). Приём: понедельник–пятни-

ца с 10:00 до 12:00. Тел. 8-902-600-54-90.

ЮРЮЗАНЬ
 ул. Советская, 57. Приём: среда, с 11:00 до 14:00. 

«Россия без каждого из нас обойтись 
может, но никто из нас без неё  
не может обойтись». Иван ТУРГЕНЕВ


